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Como reflexo da incerteza geral com relação 
à questão fiscal, o Índice de Confiança da Indús-
tria (ICI), calculado pelo Ibre-FGV, ao cair pela 
segunda vez seguida, recua 0,6% em outubro 
corrente, para o patamar de 99,9 pontos. Entre 
as explicações para tal desempenho adverso re-
corrente, o indicador aponta a tendência de for-
mação de estoques. 

Suposto mandante do assassinato do rival, 
Fernando de Miranda Iggnácio, o contraventor 
Rogério de Andrade foi preso nessa terça (29), 
em sua casa, na Barra da Tijuca, por equipes 
da Gaeco/MPRJ. Por determinação da 1ª Vara 
Criminal, Andrade seguiu direto para um pre-
sídio federal de segurança máxima, onde deverá 
permanecer à disposição da Justiça.

Confiança da 
indústria cai 
pela segunda 
vez seguida  

Gaeco/MPRJ 
prende bicheiro 
Rogério de 
Andrade
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Otimismo de industriais ‘perdeu fôlego’

Prestes a completar 60 anos de estrada, a 
banda alemã Scorpions, fenômeno do rock 

mundial, é uma das atrações da edição 
de 30 anos do Mosters of Rock, que será 
realizado em abril de 2025, em São Paulo

ENCONTRO MARCADO COM O 

rock pesado

2 º  C A D E R N O
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Divulgação
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Divulgação

Divulgação

Morto há uma 

semana, o 

documentarista 

paraibano 

Vladimir 

Carvalho será 

homenageado 

nesta quarta-

feira no Estação 

NET com a 

exibição de seu 

cultuado longa 

‘O País de São 

Saruê’ (foto)

Fortemente 

inspirado pela 

mitologia e a 

figura feminina, 
o artista plástico 

francês Bruno 

Castaing abre 

neste sábado 

(2), na Galeria 

Dobra, na 

Fábrica Bhering, 

a exposição 

‘Cores do 

Sagrado’

ARISTÓTELES DRUMMOND

O grande 
doutor Evandro 
Lins e Silva

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

A fila da direita 
brasileira 
começa a andar

PÁGINA 3

Serão abertas na próxima sexta-feira, dia 1º 
de novembro, as inscrições para o concurso pú-
blico de Volta Redonda que visa preencher 37 
vagas nos quadros da Secretaria Municipal de 
Educação (SME), além de formar cadastro de 
reserva. A seleção será realizada pela Fevre (Fun-
dação Educacional de Volta Redonda).

Volta Redonda 
abre 37 vagas 
em concurso 
para a Educação

PÁGINA 14

Procuradores-Gerais de estados e União propõem 
atuações integradas contra desastres socioambientais

MAGNAVITA - PÁGINA 3

PÁGINA 7

Campanhas infernizam eleitores nos EUA

União por mais segurança no Rio
Estado e Ministério da Justiça vão trabalhar em conjunto para reduzir a entrada de fuzis na capital

PÁGINA 9

O partido Republicanos oficializou, nes-
ta terça-feira (29), a candidatura do deputado 
Hugo Motta (PB) para disputar a presidência 
da Câmara. O atual presidente, Arthur Lira 
(PP-AL) confirmou apoio a Motta. 

Lira confirma 
apoio a Motta 
na presidência 
da Câmara

PÁGINA 4

RJ integra ações 
entre escolas e 
postos de saúde 

PÁGINA 9

PÁGINA 8

Em uma entrevista especial ao 
jornalista e apresentador Richard 
Stoltzenburg, no Correio Petropolitano 
Debate, da TV Correio da Manhã, 
Hingo Hammes, prefeito eleito de 
Petrópolis, falou sobre os desafios 
que precisou encarar, ataques e 
fake news de adversários durante a 
campanha. Além disso, sua relação 
com o Progressistas, na figura do 
presidente estadual no Rio de Janeiro, 
o deputado federal Dr. Luizinho, e 
como esse acolhimento do partido foi 
importante para que fosse eleito. 

Em entrevista à TV 
Correio da Manhã, 
Hammes fala do apoio 
de Castro e do PP na 
eleição em Petrópolis

Reprodução/TV Correio da Manhã

Levantamento feito pelo Hospital Geral de 
Nova Iguaçu (HGNI) revela um aumento de 
22,5% nos casos de Acidente Vascular Cerebral 
(AVC) neste ano. Entre janeiro e setembro, a 
unidade registrou 1.771 atendimentos, dos quais, 
411 resultaram em internações, o que representa 
24% do total. Em comparação ao mesmo perío-
do em 2023, foram 1.440 atendimentos.

Hospital Geral 
de Nova Iguaçu 
registra aumento 
de casos de AVC

BAIXADA - PÁGINA 11 

A Scorpions surgiu em 1965 na cidade alemã de Hannover
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: LEME CELEBRA 25 ANOS DE SACERDOTE NO RIO 
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 30 de outubro 
de 1929 foram: Promotor público 
espanhol pede a pena de 6 anos de 
prisão para Sanches Guerra por cri-

me de incitação de revolta às classes 
armadas. Irlanda e Alemanha esta-
belecem relações diplomáticas. De-
ladier inicia conversas para formar 
sua equipe ministerial com partidos 

socialistas franceses. França e Itá-
lia vão negociar pacto naval. Dom 
Sebastião Leme celebra 25 anos de 
sua ordenação sacerdotal no Rio de 
Janeiro.  

HÁ 75 ANOS: JORNALISTAS PODEM FICAR ISENTOS DO IMPOSTO DE RENDA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 30 de outubro de 
1949 foram: Israel adverte na ONU 

que novas perseguições aos judeis no 
Iraque podem desencadear novos 
confl itos. Bidault é convocado por 

Arriol para formar uma nova equipe 
ministerial francesa. Governo deba-
te isenção de IR aos jornalistas.   

Por que Brasil importa cadáveres para treinar 
harmonização facial. Trump e a volta do caos

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-ALIANÇAS MAIS AO 
CENTRO. Resultado das ur-
nas antecipa busca do PT de 
Lula e do PL de Bolsonaro por 
alianças mais ao centro. PL fala 
em buscar campo além da direi-
ta; governo condiciona reforma 
ministerial a apoio à reeleição. 
Por Sérgio Roxo e Caio Sartori. 
O resultado das eleições mu-
nicipais, com o fortalecimento 
do centro, intensifi cou no PT 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e no PL de Jair Bolso-
naro o processo de busca pelos 
partidos que saíram vencedores 
das urnas, já com 2026 no hori-
zonte. (...) (O Globo) Governo 
Lula enfrenta pressão rumo ao 
centro após resultado da elei-
ção. Aliados ganham poder de 
barganha. Por Catia Seabra e 
Renato Machado. (...) (Folha 
de S. Paulo)

2-CAIADO CRITICA JAIR 
BOLSONARO. Caiado diz 
que direita não tem dono, 
precisa se moderar em 2026 e 
critica Bolsonaro: ‘Foi desres-
peitoso’. Governador de Goiás 
elegeu aliado na capital Goiâ-
nia e prepara projeto político 
para disputar eleição presi-
dencial em 2026. Por Weslley 
Galzo. A disputa eleitoral do 
segundo turno em Goiânia 
deixou marcas profundas na 
direita. De um lado, o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
e o deputado estadual Fred 
Rodrigues (PL) saíram derro-
tados em uma campanha com 
ataques virulentos aos adver-
sários. No outro fl anco, o go-
vernador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União), saiu mais do 
que vitorioso ao quebrar um 
tabu histórico e eleger o aliado 
Sandro Mabel (União Brasil). 
Bolsonaro escolheu acompa-
nhar a apuração ao lado de 
Fred Rodrigues, no que foi 
entendido como uma afronta 
a Caiado em busca da hegemo-
nia no campo da direita. (...) 
(O Estado de S. Paulo)

3-BRASIL IMPORTA CA-
DÁVERES. Por que Brasil 
importa cadáveres para trei-
nar harmonização facial. Por 
Giulia Granchi. O uso de 
cadáveres para observação e 
dissecção é o melhor método 
para o estudo da anatomia e 
o treinamento de habilidades 
médicas e cirúrgicas. É o que 
defendem as principais insti-
tuições de ensino e sociedades 
médicas ao redor do mundo. 
Mas no Brasil, o uso acadê-
mico dos corpos pós-óbito 
não é tão popular, e a decisão 
de doar o corpo para ciência 
ainda não é amplamente abra-
çada. A divulgação de cursos 
que usam cadáveres ainda 
frescos para o treinamento de 
técnicas de harmonização fa-
cial (como aplicação de toxi-
na botulínica e preenchimen-
to com ácido hialurônico), 
causou um debate intenso 
recentemente na rede social 
Bluesky (que funciona de for-
ma semelhante ao X). Nos 
cursos de harmonização fa-
cial, não são quaisquer cadá-
veres, mas sim corpos ainda 
frescos por terem passado por 
uma técnica de congelamento 
logo após o óbito, que foram 
doados em outros países e são 
importados para o Brasil. A 
legislação brasileira proíbe a 
comercialização de cadáveres 
e partes de corpos. (...) (BBC 
News Brasil)

4-CRONOGRAMA DO 
CONCURSO DOS COR-
REIOS: As datas para inscri-
ção, provas, gabaritos e resul-
tados. Confira o cronograma 
e programe-se. Redação Hora 
- O concurso público dos Cor-
reios, que estava há 13 anos 
sem realizar seleções nacio-
nais, está em sua última opor-
tunidade de inscrições, que se 
encerram em 28 de outubro 
de 2024. A alta demanda para 
o preenchimento das 3.511 
vagas oferecidas, entre cargos 

de Agente de Correios (nível 
médio) e Analista de Correios 
(nível superior), reforça a im-
portância de um cronograma 
detalhado. Prova objetiva e 
discursiva: 15 de dezembro 
de 2024. Período de inscri-
ção: 10 a 28 de outubro de 
2024. Pagamento da taxa de 
inscrição: até 29 de outubro 
de 2024. Convocação para 
as provas: 6 de dezembro de 
2024. Divulgação dos locais 
de prova: 9 de dezembro de 
2024. Prova objetiva e discur-
siva: 15 de dezembro de 2024. 
Período de inscrição: 10 a 28 
de outubro de 2024. A seleção 
do Concurso dos Correios 
inclui uma prova objetiva 
de múltipla escolha com 50 
questões para o cargo de car-
teiro, abordando língua por-
tuguesa, matemática, infor-
mática, conhecimentos gerais 
e conduta ética, além de uma 
redação para o cargo de ana-
lista. Os candidatos podem 
consultar mais informações 
no site do Instituto Brasileiro 
de Formação e Capacitação 
(IBFC), organizador do con-
curso. Ao todo, serão ofer-
tadas 3.511 vagas imediatas, 
com remuneração inicial que 
pode chegar a  R$ 6,8 mil. 
A taxa de inscrição é de R$ 
39,80 para candidatos ao car-
go de carteiro (nível médio) e 
de R$ 42 para as posições de 
nível superior. Os resultados 
do concurso dos Correios de-
vem ser divulgados em 2025, 
embora ainda não tenha sido 
definida uma data exata. (...) 
(nsctotal.com.br)

5-BARBÁRIE ORGANIZA-
DA. Clubes são coniventes 
com torcidas cuja prioridade 
é a violência contra adversá-
rios. (...) (Editorial-O Estado 
de S. Paulo) Fim da barbárie 
passa por estrangulamento fi -
nanceiro das torcidas organi-
zadas. Julio Gomes fez duras 
críticas à briga entre torcedo-

res do Palmeiras e Cruzeiro e 
reforçou a importância de um 
“estrangulamento fi nanceiro 
das organizadas” para que esse 
tipo de coisa pare de acontecer.  
(...) (UOL)

6-TRUMP E A VOLTA AO 
CAOS. Se Trump vencer a 
eleição nos EUA, o mundo vai 
voltar ao caos dos anos 1930. 
A ordem internacional pós- 2.ª 
Guerra Mundial está em jogo. 
Por Max Boot (Washington 
Post). Os eleitores americanos 
tendem a ser bastante paro-
quiais em sua abordagem às 
eleições, concentrando-se em 
questões domésticas acima de 
tudo. Não tenho certeza se 
muitos deles estão totalmente 
cientes do que está em jogo 
nesta eleição presidencial. A 
escolha entre a vice-presiden-
te Kamala Harris e o ex-pre-
sidente Donald Trump é um 
referendo não apenas do fu-
turo dos Estados Unidos, mas 
também do futuro do mundo 
inteiro. O que os EUA fazem 
importa. Muito. Na década de 
1930, os EUA seguiram uma 
política de protecionismo e 
isolacionismo. Não por coin-
cidência, a 2.ª Guerra Mundial 
logo se seguiu. (...) (O Estado 
de S. Paulo)

7-’SÓ O LUCRO’. No Bra-
sil, Francis Ford Coppola 
lança fi lme sobre crise da Re-
pública e critica Hollywood: 
‘Só se importam com lucro’. 
‘Megalópolis’ compara EUA 
à Roma Antiga; cineasta ven-
deu parte de sua vinícola para 
bancar produção de US$ 120 
milhões. Por Ruan de Sousa 
Gabriel. (...) (O Globo) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

O depoimento do notável 
Evandro Lins e Silva ao CP-
DOC da Fundação Getúlio 
Vargas, editado pela editora 
FGV na ocasião, merece ser ree-
ditado ou incorporado aos cur-
sos de História e de Direito de 
nossas universidades. Relato de 
uma vida que é a própria Histó-
ria do Brasil dos anos 1930 ao 
fi nal do século passado.

Advogado criminalista re-
levante, sempre andou perto 
do jornalismo, da política, no 
convívio com a inteligência de 
seu tempo em que se tornou 
referência. Foi chefe da Casa 
Civil, Chanceler no gover-
no Jango Goulart e foi para o 
Supremo Tribunal. A eleição 
para a ABL coroou a carreira 
admirável.

Mas o Dr. Evandro se nota-
bilizou pela personalidade de 
homem de absoluta correção, 
pela postura educada e civili-
zada. Homem de esquerda, so-
cialista, não votou em Roberto 
Campos na eleição da ABL, 
mas foi o primeiro a chegar ao 
apartamento do eleito para o 
cumprimentar, como é praxe 
na Casa de Machado. No de-
poimento, faz referências justas 
a Castelo Branco, lembrando 
que, na visita do então presi-
dente ao Supremo, o chefe da 
nação fez questão de distinguir 
os três magistrados apontados 
como possíveis alvos de atos da 
revolução. E aborda sua relação 
com Carlos Lacerda, de quem 
foi amigo na mocidade, de ma-
neira muito clara.

Muitos homens são defi -
nidos de forma precisa, como 
o próprio presidente Jango, o 
jornalista e seu cliente Samuel 
Wainer e o momento político 
que o Brasil viveu até a revo-
lução. E o Supremo nos anos 
seguintes, sendo que ele e mais 
os ministros Victor Nunes Leal 
e Hermes Lima foram preser-
vados até o Ato Institucional 
5, em dezembro de 68. O Su-
premo, durante mais de quatro 
anos, conviveu intocado com o 
regime de exceção, pelo arca-
bouço jurídico que criou os atos 
institucionais, que retiravam da 
órbita do Judiciário atos gera-
dos pelo movimento. Aquela 
talvez tenha sido das melhores 
composições de nossa mais alta 
Corte. Lá, estavam Ribeiro da 

Costa, Candido Motta, Nelson 
Hungria, Lafayette Andrada, 
entre outros.

A releitura deste precioso 
documento histórico é muito 
atual e relevante por mostrar 
como se pode ter convicções 
e conviver com o pensamento 
divergente. Coisas que andam 
raras na vida pública brasileira. 
Tempos em que magistrados 
não davam entrevistas

A coleção de depoimentos 
como os de Evandro Lins e Sil-
va ao CPDOC-FGV se cons-
tituem realmente em precioso 
material para a verdade históri-
ca, dando a versão e a narrativa 
dos homens que fi zeram a seu 
tempo parte da história. Evan-
dro, quando eleito para ABL, já 
era imortal!!!

Aristóteles Drummond
O grande Doutor Evandro

Opinião do leitor

Vini Jr. e prêmio Bola de Ouro

O que fi zeram com Vini Jr. foi uma covardia. 
O rapaz possui todas as credenciais e mesmo 

assim não foi contemplado com o prêmio. O 

preconceito é estrutural e no mundo inteiro. No 

entanto, esse fato não diminui em nada o talen-

to e o brilho do rapaz. 

César de Mattos
São Paulo - São Paulo

Centro se expande 
no ano das reeleições

FIFA tem chance de 
superar Bola de Ouro

EDITORIAL

Com o fi m do processo 
eleitoral e a confi guração par-
tidária defi nida, constatamos o 
crescimento latente dos parti-
dos de centro e centro-direita, 
que elegeram numéros expres-
sivos de prefeitos em diversas 
cidades espalhadas pelo Brasil. 
Tal radiografi a impacta não 
apenas as eleições de 2026, mas 
também as articulações para a 
disputa pelo comando da Câ-
mara dos Deputados e também 
do Senado Federal. 

O Partido Social Democrá-
tico (PSD) aparece numerica-
mente no topo da lista, contan-
do com 885 prefeitos eleitos. 
Em seguida, aparecem MDB 
(853), PP (746), União Brasil 
(583), PL (516) e Republica-
nos (433). O crescimento é ine-
vitável. É a verdadeira onda do 
“Centrão” que perpassa pelas 
cinco regiões do país. 

Outro ponto que merece 
destaque após o pleito munici-
pal é a reeleição de prefeitos nas 
capitais. Os 16 dos 20 prefeitos 
que disputaram a reeleição sa-
graram-se vitoriosos. 

Dos 3.038 prefeitos em 
todo o território nacional que 
tentaram reeleição em 2024, 
2.446 conquistaram novamen-
te o cargo no primeiro turno 
e fi carão no poder até 2028, 

enquanto 548 não ganharam a 
disputa.

Com o mapa que favorece e 
consolida a ascensão do Centro, 
em um cenário absolutamente 
positivo para diversos gestores 
municipais que conseguiram a 
reeleição, notamos a aprovação, 
por uma parcela considerável 
dos eleitores, que, chancelaram, 
seja no primeiro ou no segundo 
turno, a vitória dos que já exer-
cem mandatos. 

Sem margem de dúvidas, 
e como consequência de uma 
eleição municipal marcada 
por reeleições, os prefeitos que 
conseguiram este feito preci-
sam redobrar suas responsabi-
lidades junto à população de 
seus municípios. Por um lado, 
reeleições que foram confi rma-
das por eleitores no sentido de 
plena aprovação dos gestores. 
Por outro, não uma aprovação, 
mas sim a ausência de opções 
minimamente convincentes 
e confi áveis para os eleitores 
— seguindo a premissa (com 
suas exceções) de que é me-
lhor continuar com o mal que 
se conhece, do que apostar em 
algo desconhecido, que poderá 
resultar em um mal ainda pior. 
São leituras absolutamente ne-
cessárias e compreensíveis den-
tro do processo eleitoral.

Faz alguns anos que o cra-
que português Cristiano Ro-
naldo vem falando sobre a falta 
de credibilidade das cerimônias 
de premiação do meio do fute-
bol, principalmente da Bola de 
Ouro e do FIFA Awards, antigo 
‘� e Best’.

Nas ocasiões, o português 
foi tomado como ‘recalcado’, já 
que ele vivia a época de disputas 
acirradíssimas contra o argenti-
no Lionel Messi. Para grande 
parte da opinião pública, suas 
críticas não passavam de ‘recal-
que’ por nunca ter aceitado ter 
sido superado pelo adversário.

E pelo panorama das dis-
putas, fi cava difícil que os fãs 
pensassem diferente, já que as 
premiações eram divididas pela 
dupla anualmente em um reve-
zamento muito forte.

Porém, com o fi m dessa ‘Era 
Mágica’ do futebol, as premia-
ções estão mostrando suas ver-
dadeiras faces, principalmente 
a Bola de Ouro. O colegiado 

de jornalistas votantes foi redu-
zido para englobar apenas re-
presentantes das 100 melhores 
federações do Ranking FIFA. 
A justifi cativa foi que ‘votantes 
periféricos’ votavam aleatoria-
mente por suas preferências, em 
vez de avaliarem desempenho. 
O problema é que a quantida-
de de europeus é muito maior 
no Top 100 da FIFA. E como é 
de conhecimento geral - e fi cou 
vergonhosamente comprovado 
com a vitória de Rodri - que 
‘europeu só vota em europeu’, a 
Bola de Ouro escancarou a xe-
nofobia da premiação. É tudo 
lobby.

Nesta temporada, o FIFA 
Awards terá a chance de tentar 
provar minimamente sua credi-
bilidade chancelando Vinícius 
Júnior como o melhor jogador 
do mundo. Que a Bola de Ouro 
e a France Football, que excluí-
ram não-europeus da premia-
ção por décadas, caiam no seu 
merecido esquecimento.
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  SEGURANÇA NA TV - 
O governador Cláudio Cas-
tro, ao vivo no programa 
Bom Dia Rio, no estúdio da 
TV Globo, entrevistado pe-
los jornalista Flávio Fachel e 
Silvana Ramiro, sobre o tema 
segurança pública. O governo 
do Rio está sendo proativo na 
mídia.

  GLO PARA DIGNATÁ-
RIOS - Planejado há meses, 
o Governo Federal vai decre-
tar Estado de Garantia da Lei 
e da Ordem (GLO) durante o 
G20, devido a presença de vá-
rios Chefes de Estado. O uso das 
Forças Armadas para garantir a 
segurança de dignatários é praxe 
em eventos similares em todo o 
mundo. Nada tem a ver com os 
problemas de segurança públi-
ca que ocorreram, recentemen-
te, no Rio.

  ESQUERDA CAVIAR 
- Um jornalista que vive na 
ponte aérea Rio-Brasília foi 
surpreendido com a troca do 
seu acento, apesar de ter emi-
tido, na véspera, o seu car-
tão de embarque para o voo 
da Latam, na classe Economy 
Premium. O mistério foi re-
solvido à bordo, a sua pol-
trona foi requisitada para 
um assessor/segurança que 
acompanhava o presiden-
te do BNDES, Aloizio Mer-
cadante. Aliás, esses acentos 
de luxo da aérea, que garan-
tem o bloqueio da poltro-
na do meio, estavam quase 
todos ocupados por parla-
mentares da esquerda, entre 
eles, o deputado federal Tar-
císio Motta, do Psol. A gale-
ra nem se deu conta da mor-
domia da esquerda caviar, já 
que eles embarcaram por úl-
timo e saíram na frente, lon-
ge dos olhares do possíveis 
eleitores. 

  DÍVIDA DO RIO - Nes-
ta quarta-feira (30), às 14h, o 
governador do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro, participa de 
uma audiência de conciliação 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF), mediada pelo ministro 
Dias Toffoli, para tratar da dí-
vida do Estado do Rio com a 
União. Em maio, Toffoli con-
cedeu uma liminar que suspen-
deu o pagamento da dívida e 
limitou o valor total a ser pago 
ao Estado, por ano.

  DUDU NO COMANDO 
- Em um vídeo publicado em 
sua conta no Instagram, o pre-
feito de Nova Iguaçu, Rogério 
Lisboa (PP), declarou que está 
cansado e vai tirar 14 dias de 
férias.  Como a cidade tem um 
vice-prefeito que não quis as-
sumir o cargo - o deputado fe-
deral Juninho do Pneu (Repu-
blicanos), que optou em seguir 
na Câmara Federal - , a admi-
nistração municipal será co-
mandada durante as férias de 
Lisboa por Dudu Reina (PP), 
vereador e atual presidente da 
Câmara Municipal e prefeito 
eleito nas eleições do dia 6 de 
outubro, que antes mesmo da 
posse ofi cial, em janeiro, pode-
rá sentir o gostinho de chefi ar 
o poder Executivo iguaçuano.

  PREPARANDO O TERRE-
NO - O prefeito de Barra Mansa, 
Rodrigo Drable, ao lado do Secre-
tário Municipal de Saúde, Sérgio 
Gomes, desembarcou em Brasí-
lia nesta terça-feira, dia 29, para 
traçar o caminho para seu suces-
sor e prefeito eleito, Luiz Furla-
ni, a partir de 2025. “Essa semana 
iniciam as emendas parlamentares 
e apesar de não estar no ano que 
vem, preciso deixar tudo prepara-
do para o Furlani começar o tra-
balho”, afi rmou. Detalhe: o atual 
prefeito quase perdeu o voo para 
o Distrito Federal após um tom-
bamento na Serra das Araras. Mas 
por fi m, chegou ao destino. “Pas-
sando por Mendes e um bom pi-
loto de fuga, chegamos em cima 
da hora. Bora”, declarou em suas 
redes sociais.

  1ª INDÍGENA DOUTO-
RA DE MG - A deputada Cé-
lia Xakriabá (Psol-MG) era já a 
primeira parlamentar indígena 
do seu estado. Agora, ela passa 
a ser também a primeira dou-
tora formada no estado, pela 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG). Pertencen-
te ao povo Xakriabá, a depu-
tada defendeu sua tese de dou-
torado em Antropologia nesta 
quarta-feira (30). 

  Na tese “Ancestraliterra - Sa-
bedoria indígena na política e 
na universidade”, Célia Xakriabá 
mostra como a visão de territó-
rio para os indígenas transcende 
a questão geográfi ca, numa as-
sociação em que a terra se funde 
ao corpo. “O corpo é território, 
o território é corpo”, diz ela.

PINGA-FOGO

As derrotas de aliados que teimou 
em plantar em diferentes capitais do país 
colocaram Jair Bolsonaro diante de uma 
nova realidade: as fi las da direita e da ex-
trema direita começaram a andar. 

O ex-presidente desde sempre faz 
uma política baseada no bloco do Eu So-
zinho. Foi assim que, graças a fatos ines-
perados da conjuntura brasileira, chegou 
à Presidência. Lá, manteve o estilo — fa-
zia o lhe dava na telha, sempre de acordo 
com os interesses da única família que 
nunca deixou de defender, a sua.

Rompeu com aliados que, suspeita-
va, articulavam algum tipo de traição; 
arrumou  pretexto para romper com o 
então governador paulista, João Dória, 
que cometera o pecado de se anunciar 
candidato à Presidência.  

Depois de, para salvar o pescoço, ter-
ceirizar o governo para o Centrão, Bol-
sonaro fi cou livre — boa parte do tempo 
foi dedicada a destruir o combate à pan-
demia. Entre uma sabotagem e outra ele, 
pelo que apontam os fatos e as investiga-
ções, tratou de fortalecer a articulação de 
um golpe.

Presidente do PL, Valdemar Costa 
Neto é obrigado a engolir Bolsonaro, 
principal responsável pela imensa banca-
da do PL na Câmara. Mas tenta conciliar 
os rompantes do aliado com o pragma-
tismo que marca sua trajetória.

Proibido pela Justiça de se encon-
trar com Bolsonaro, Costa Neto acabou 
fornecendo a corda com que Bolsonaro 
ameaça se enforcar. Concordou com o 
lançamento do até então desconhecido 
deputado Alexandre Ramagem para a 
prefeitura carioca, aceitou também as 
candidaturas de aprendizes de Nikolas 
Ferreira para diversas capitais — quase 
todos foram derrotados.

Filho bastardo do bolsonarismo, 
Pablo Marçal não foi pro segundo tur-
no em São Paulo, mas mostrou que a 
extrema direita não tem dono, que seus 
eleitores estão abertos para ouvir outros 
aventureiros capazes de reciclarem o dis-
curso do arrombou a festa.

Políticos de uma direita mais tradi-
cional, menos dependente do bolsona-
rismo, aplicaram algumas chineladas 
no ex-presidente. Veterano adversário 
da esquerda e do petismo, o governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado (União Bra-
sil), deu, nas urnas, um chega pra lá no 
ex-aliado.

Bolsonaro não apoiou de verdade 
nem mesmo chapas em que foi responsá-
vel pela indicação dos candidatos a vice, 
em Curitiba (PR) e São Paulo. Despre-
zado ao longo da campanha, Ricardo 
Nunes (MDB) teria sucumbido se não 
fosse a mão amiga do governador Tar-
císio de Freitas (Republicanos), outro 

que, por suas ambições presidenciais, já 
entrou na mira do  ex-capitão.

Oportunista, apareceu em São Pau-
lo na última hora para pegar carona na 
já então provável vitória do prefeito. 
Em declarações posteriores à eleição, 
Nunes ressaltou o papel de Tarcísio e 
destacou que um capitão não abandona 
seus soldados.

No processo eleitoral, Bolsonaro rea-
fi rmou o que dele já se sabia: é autocen-
trado, autoritário, incapaz de negociar, 
de transigir, de aceitar alguns recuos em 
nome de avanços futuros.

Ferido pela decretação de sua inegi-
bilidade, ele conseguiu piorar a própria 
situação ao não aproveitar o processo 
eleitoral para ampliar a frente de aliados 
capaz de aprovar uma anistia para ele e 
para outros envolvidos na intentona 
golpista. Queimou pontes que eram ne-
cessárias para permitir avanços de seu já 
diminuído exército.

A provável apresentação de denún-
cia da Procuradoria-Geral da República 
contra o ex-presidente vai fragilizá-lo 
ainda mais. Ele é um líder importante, 
mas como mostraram as urnas e, de certa 
forma antecipou o pastor Silas Malafaia, 
líderes escorregadios não são bem-vin-
dos. Em 2018, Bolsonaro montou o ca-
valo que passou selado à sua frente; ago-
ra, vai ter que se esforçar um pouco mais. 

Como venho dizendo há algum 
tempo, as eleições municipais não 
necessariamente balizam o que 
acontecerá na eleição nacional dois 
anos depois. 

Quando a eleição é “descasada”, 
os assuntos municipais dominam o 
interesse da população, colocando, 
via de regra, os temas ideológicos 
em segundo plano. 

Quem apostou que bastava o 
prestígio de Lula, como na eleição 
da capital paulista, ou o de Bolso-
naro, no caso da eleição carioca, 
quebrou a cara. 

Em São Paulo, com um amplo 
arco de alianças, dez vezes mais re-
cursos que há quatro anos e apoio 
explícito do presidente Lula, Bou-
los obteve basicamente a mesma 
votação de quatro anos atrás.

No caso do Rio, todas as apos-
tas foram na nacionalização, trans-
formando a eleição em uma espécie 
de terceiro turno de 2022. E nem 
houve segundo turno em 2024. 

Não faltaram recursos, nem 
marqueteiro pago a peso de ouro 
para fazer mágicas e truques, que 
pelo visto só funcionaram para 
Freixo.

Esta eleição, contudo, deixa si-
nais e lições, principalmente para 

os dois principais líderes: Lula e 
Bolsonaro. 

Lula viu o avanço da direita no, 
até então, intransponível Nordeste. 
Coincidência ou não, desde que o 
PT deixou de lado as causas sociais 
e aderiu à pauta Woke, perde terre-
no entre os mais pobres, que ten-
dem a ser mais conservadores nos 
costumes.

Com isso, agrada a uma bolha 
desconectada dos mais pobres e se 
afasta de seu público primário.

Bolsonaro, por sua vez, enfrenta 
duras derrotas contra outrora alia-
dos que se sentiram traídos e que 
certamente darão o troco em 2026, 
caso ele consiga resgatar sua elegi-
bilidade. O bolsonarismo ao invés 
de ser um movimento de direita , 
caminha para ser um movimento 
que visa sequestrar a direita , não 
admitindo nenhuma liderança fora 
deste movimento. Seria importan-
te uma profunda reflexão do seu 
líder , e seus mais próximos segui-
dores se o objetivo for realmente 
voltar ao poder no próximo pleito 
nacional.

Está dada a largada para 2026!

*Ex-deputado. 
Consultor político

Fernando Molica Rodrigo Bethlem*

A fi la da direita começou a andar Que venha 2026!

O PGJ-RJ Luciano Mattos, ao centro, 

com Marfan Martins (e) e o PGJ-MG 

Jarbas Soares, com a ‘Carta do Rio”

Jarbas Soares Júnior, presidente 

do MPMG e do CNPG, comemora 

o sucesso do congresso no Rio

Luciano Mattos; a subprocuradora do 
MPRJ, Ediléa Cesário; Marfan Vieira; a 
subprocuradora Ana Cristina Lesqueves; e 
Jarbas Soares

Luciano Mattos: “O 

evento foi um sucesso 

e toda a dinâmica 

nestes dias de debates 

deu origem à Carta”

Segundo dia do evento que reuniu os procuradores-gerais dos 

estados e da União foi realizado no salão de convenções da FGV

Fotos MPRJ

CNPG: Segundo e último dia 
de congresso e ‘Carta do Rio’

“A criminalidade digital - Instru-
mentos de investigação, prevenção e 
repressão” foi o tema de abertura do 
segundo dia do II Congresso do Con-
selho Nacional de Procuradores-Gerais 
do Ministério Público dos Estados e da 
União (CNPG), realizado nesta terça-
-feira (29) no salão de convenções da 
Fundação Getulio Vargas (FGV), em 
Botafogo, na Zona Sul. Pela manhã, os 
temas de uso de tecnologias e meio am-
biente dominaram os debates. 

Em seguida, a procuradora de Justiça 
Ana Lara Camargo de Castro, do Minis-
tério Público do Estado do Mato Grosso 
do Sul (MPMS) falou sobre “Exposição 
pornográfi ca não consentida na virtua-
lidade”. A terceira palestra foi de Rafael 
Velásques, CEO da empresa Techbiz, 
sobre tecnologia aplicada no combate 
à criminalidade digital. O secretário na-
cional de Segurança Pública do Minis-
tério da Justiça, Mario Luiz Sarrubbo, 
abordou o tema “Combate ao crime or-
ganizado na era digital”.

No segundo painel da tarde, o debate 
em torno do tema “Processo estrutural e 
a efetivação dos direitos socioeconômi-
cos” foi presidido pelo procurador-ge-
ral de Justiça, Luciano Mattos, e teve as 
presenças na mesa das promotoras de 
Justiça Simone Rocha de Araújo e Joana 
Fernandes Machado, assistentes da As-
sessoria de Atribuição Originária Cível e 
Institucional do MPRJ. A promotora de 
Justiça do Ministério Público do Estado 
de São Paulo (MPSP), Susana Henri-
ques da Costa, falou sobre o tratamento 
adequado dos litígios estruturais pelo 
MP. Humberto Dalla, desembargador 
do Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro, 
discorreu sobre processos estruturais e 
a resolução consensual dos confl itos. E 
Fabiano Dallazen, diretor de Relações 
Institucionais da Aegea, falou sobre me-
didas estruturais e o controle de políti-
cas públicas de saneamento básico.

Carta do Rio é divulgada
Encerrando o II Congresso do 

CNPG, Luciano Mattos e Jarbas Soa-
res Júnior assinaram a “Carta do Rio 
de Janeiro”, com propostas de atuação 
resolutiva, efi ciente e integrada entre to-
dos os MPs do país, dividida em quatro 
enunciados: Sistema de Justiça digital: 
inteligência artifi cial, governança digi-
tal, proteção de dados e enfrentamento 
da criminalidade por meios informáti-

cos; Estado de Direito Ecologicamen-
te Sustentável, mudanças climáticas e 
gestão adequada de desastres socioam-
bientais e litígios estruturais; Promo-
ção integral dos direitos das vítimas; e 
Atuação perante as Cortes Superiores e 
fortalecimento da cultura de preceden-
tes. A Carta foi lida aos presentes pela 
subprocuradora-geral de Justiça de Pla-
nejamento e Políticas Institucionais do 
MPRJ, Ediléa Cesario, e pela subpro-
curadora-geral de Justiça de Assuntos 
Cíveis e Institucionais do MPRJ, Ana 
Cristina Lesqueves.

“Gostaria de parabenizar o CNPG e 
o doutor Jarbas Soares Júnior que, nes-
tes seis meses de gestão, tem se dedicado 
ao crescimento da instituição, trazen-
do toda a sua experiência como PGJ e 
como conselheiro do CNMP. O evento 
foi um sucesso e toda a dinâmica nestes 
dias de debates deram origem à Carta. 
Tivemos diversos debates em torno da 
unidade institucional e conclamamos 
a união do MP brasileiro em torno do 
mais importante na nossa atuação, que 
é a defesa dos interesses da sociedade”, 
afi rmou Luciano Mattos.
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Lira recua PL da Anistia 
para facilitar apoio a Motta
Deputado do Republicanos é lançado à Câmara

Por Gabriela Gallo

O partido Republicanos 
oficializou, nesta terça-feira 
(29), a candidatura do deputa-
do Hugo Motta (PB) para dis-
putar a presidência da Câmara 
dos Deputados em fevereiro de 
2025. Ele concorrerá à cadei-
ra principal da Mesa Diretora 
da Casa com os parlamenta-
res Antonio Brito (PSD-BA) 
e Elmar Nascimento (União 
Brasil-BA), que formaram uma 
aliança para concorrer contra o 
paraibano.

Pouco antes do anúncio, na 
sede do partido em Brasília, o 
atual presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL) confirmou seu 
apoio à candidatura de Motta.

“Estou convicto de que o 
candidato com maiores condi-
ções políticas de construir con-
vergência no parlamento é o 
deputado Hugo Motta. Nome 
que demonstrou capacidade de 
alinhar polos aparentemente 
antagônicos com diálogo, leve-
za e altivez. Estou certo de que 
Hugo Motta, deputado expe-
riente em seu quarto mandato, 
vai saber manter a marcha da 
Câmara dos Deputados”, de-
clarou Lira em conversa com a 
imprensa, nesta terça.

Durante a cerimônia de 
lançamento da candidatura, o 
presidente do Republicanos, 
deputado Marcos Pereira (SP), 
destacou que o candidato “re-
presenta as características para 
enfrentar hoje os desafios que o 
Brasil tem pela frente”.

“O deputado Hugo Motta 
representa hoje o nome capaz de 
agregar todas as forças políticas 
da Câmara dos Deputados. Ele 
representará a defesa dos parla-
mentares e o diálogo dos Pode-
res”, disse Marcos Pereira.

Anistia 8/1

E em meio às possíveis 
moedas de troca que os candi-
datos à Presidência da Câma-
ra podem apresentar, Arthur 
Lira adiou a discussão de uma 
delas. Nesta terça-feira, o pre-
sidente da Casa criou uma co-
missão especial para tratar do 
PL 2858/2022, que concede 
anistia aos presos e investiga-
dos envolvidos nos atos anti-
democráticos de 8 de janeiro 
de 2023 contra a sede dos Três 
Poderes, em Brasília. Com a 
medida, a tramitação do texto 
volta à estaca zero.

O projeto vinha sendo usa-
do como moeda de troca pelo 
apoio à Presidência da Câma-
ra. Se podia facilitar apoios à 
direita, dificultava acertos com 
o governo, o PT e a esquerda 
em geral. Com a manutenção 
das candidaturas de Antônio 
Brito (PSD-BA) ou Elmar Nas-

cimento (União Brasil-BA), o 
Centrão dividiu-se. E as forças 
de esquerda ganharam relevân-
cia. Assim, o que poderia vir a 
ser uma eventual moeda de tro-
ca poderia virar um problema 
para Motta, que poderia perder 
apoios à esquerda e ficar marca-
do como nome da direita, per-
dendo espaço.

O relatório do deputado 
Rodrigo Valadares (União 
Brasil-SE) concede anistia às 
pessoas que apoiaram os atos 
“por quaisquer meios, inclu-
sive contribuições, doações, 
apoio logístico ou prestação 
de serviços e publicações em 
mídias sociais e plataformas”. 
Se aprovado da forma que se 
encontra, o texto pode favo-
recer também o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e demais 
atores políticos já que eles es-
tão sendo investigados pelo 
Supremo Tribunal Federal 

(STF) por terem apoiado ma-
nifestações que terminaram na 
depredação de patrimônio.

Inicialmente o projeto esta-
va previsto para ser votado nes-
ta terça na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ). 

“O tema deve ser debati-
do pela Casa, mas não pode 
jamais, pela sua complexida-
de, se converter em devido 
elemento de disputa política. 
Especialmente pelo contex-
to das eleições futuras para 
a Mesa Diretora da Câmara”, 
destacou Lira em conversa 
com a imprensa.

Apesar de ter adotado um 
discurso moderado, Motta não 
descartou a possibilidade de 
pautar o texto no futuro.

“Nós tivemos um episódio 
triste, que foi o 8 de janeiro, 
mas também não podemos per-
mitir que injustiças sejam co-
metidas com pessoas”.

Gabriela Gallo/Correio da Manhã

Motta tenta se colocar como solução de consenso para a Câmara

izalci entrega relatório da 
caE para a reforma tributária
Por Gabriela Gallo

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Senado 
Federal começou a discutir o 
primeiro texto que regulamen-
ta a reforma tributária (PLP 
68/2024), nesta terça-feira 
(29). No mesmo dia, o senador 
Izalci Lucas (PL-DF) apresen-
tou o relatório do grupo de tra-
balho elaborado pela Comis-
são de Assuntos Econômicos 
(CAE) da Casa. Apesar de aju-
dar na elaboração da reforma, o 
texto de Izalci não é oficial, já 
que o relator da medida é o se-
nador Eduardo Braga (MDB-
-AM). Em um pronunciamen-
to no plenário do Senado, Izalci 
destacou que solicitará nesta 
quarta-feira (30) ao presiden-
te da Casa, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), uma questão de 
ordem para que o projeto tam-
bém tramite na CAE.

“Essa talvez seja a matéria 
mais importante que vamos 
votar neste ano e talvez neste 
mandato. Com a retirada do re-
gime de urgência, não tem sen-
tido essa matéria não tramitar 
na CAE”, afirmou o senador.

O PLP 68 institui os no-
vos tributos: o Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS), que será 
cobrado pelos estados e muni-
cípios, e a Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS), que será 
cobrado pela União. Ambos 
irão compor o Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA) dual, 
ou seja, os dois impostos terão 
a mesma finalidade de tributar 
o consumo. Paralelamente, a 

reforma também cria o Impos-
to Seletivo (IS), uma alíquota 
mais elevada para inibir o con-
sumo de produtos que sejam 
prejudiciais à saúde e ao meio 
ambiente.

O relatório

Em seu relatório, o coor-
denador do grupo de trabalho 
da reforma tributária na CAE 
declarou ter dúvidas sobre a efi-
cácia da reforma. “Há fundado 
receio quanto à neutralidade 
tributária anunciada, pois, se 
nenhuma alteração for efeti-
vada, muitos setores sofrerão 
aumento significativo de carga 
tributária. O resultado será au-
mento de arrecadação às custas 
de empregos e investimentos 
privados sem contrapartida aos 

contribuintes”, argumentou 
Izalci Lucas.

O relatório conta com 70 
alterações com relação ao tex-
to entregue pela Câmara dos 
Deputados. Ao Correio da Ma-
nhã, o membro da Comissão 
de Estudos da Reforma Tribu-
tária do Conselho Federal de 
Contabilidade Márcio Schuch 
destacou que, das mudanças 
apresentadas, “destacam-se as 
16 propostas de alteração no 
sistema de Split payment”, que 
é um mecanismo de pagamento 
dividido. Nele, um valor pago 
por um comprador é automa-
ticamente dividido entre o ven-
dedor e as autoridades fiscais 
no momento da transação.

Outros destaques dizem 
respeito a algumas “dezenas de 

propostas de alterações em re-
gimes específicos com o objeti-
vo de reduzir a carga tributária”.

“Por exemplo: a redução em 
75% da base de cálculo do Im-
posto sobre Bens e Serviços e da 
Contribuição sobre Bens e Ser-
viços para entregadores e moto-
ristas de aplicativo”, pontuou.

Schuch também destacou 
mudanças em isenções especí-
ficas, como “a proposta de re-
dução a zero das alíquotas do 
IBS e da CBS para alimentos 
medicinais que são destinados 
a pessoas com erros inatos do 
metabolismo”, além da isenção 
do IBS e da CBS para sindica-
tos, federações e confederações 
sindicais patronais.

“Também consta no relató-
rio proposta com o objetivo de 
aumentar a eficiência do siste-
ma tributário, como a previsão 
de que os fiscais antes de inicia-
rem um procedimento consul-
tem o ambiente compartilhado 
das Administrações Tributárias 
para identificar se já houve pro-
cedimento fiscal por outro ente 
federativo antes do início de 
uma fiscalização, medida im-
portante. Por exemplo, se a Re-
ceita Federal for fiscalizar uma 
empresa, deverá consultar antes 
se alguma governo do Estado 
ou Município já fez essa fiscali-
zação”, completou.

Se as mudanças serão acata-
das no relatório final de Eduar-
do Braga, Schuch avalia que “as 
propostas que propõem melho-
rias na eficiência do sistema e 
aumento da segurança sobre os 
efeitos” têm chances. 

Pedro França/Agência Senado

Izalci quer que CAE analise o projeto de Eduardo Braga
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Ministro foi na direção 
oposta ao partido

Insatisfação do PT com 
Padilha já era anterior

Rebaixamento Resposta

Feitos

Processo

Orçamento

Queixas

O que especialmente irri-

tou os presentes na reu-

nião da Executiva é que 

não deveria vir de um mi-

nistro filiado ao partido, 
que cuida da articulação 

política, um reforço na 

linha de interpretar que 

o PT tinha se saído mal. 

Argumentos na direção 

contrária tinham acabado 

de ser lançados na reu-

nião. O quadro apresen-

tado mostra avanços na 

comparação com a elei-

ção de 2020. O PT elegeu 

mais prefeitos (252 agora 

contra 183); fez mais vi-

ces (290 contra 206); mais 

vereadores (3.129 contra 

2.663); um prefeito de ca-

pital (Fortaleza, não tinha 

feito nenhum em 2020); 

cinco prefeitos em cida-

des com mais de 200 mil 

habitantes (antes quatro). 

Era feriado na administra-

ção, o Dia do Servidor Pú-

blico. O PT fazia a reunião 

da Executiva para um ba-

lanço do desempenho do 

partido no segundo tur-

no. A reunião apresentava 

números que marcavam 

o que o partido avaliava 

como o “início de uma re-

cuperação do PT” depois 

da grande crise iniciada 

em 2016 no processo que 

levou à cassação de Dilma 

Roussef, à prisão de Luiz 

Inácio Lula da Silva e aos 

demais desdobramen-

tos da Lava Jato. Os da-

dos apresentam avanços 

nas eleições municipais 

em comparação com o 

desempenho petista em 

2020. Pouco depois des-

sa apresentação ser feita, 

chegou aos celulares dos 

presentes a informação 

sobre as declarações que 

o ministro de Relações 

Institucionais, Alexandre 

Padilha, acabara de fazer.

Ao contrário da visão que 

a apresentação mostrara, 

Alexandre Padilha decla-

rava no Palácio do Planal-

to que o PT “continuava 

no Z4”, o grupo de rebai-

xamento. A grita foi geral. 

E acabou ensejando uma 

dura resposta pública da 

presidente do partido, 

Gleisi Hoffmann.

Antes da reunião da Exe-

cutiva, Gleisi estivera no 

Planalto, com Lula e Pa-

dillha, também para uma 

avaliação do desempenho 

do partido. “Convidei-o 

para vir aqui, mas ele não 

pode, o que é triste. Como 

ele disse de forma pública, 

faço uma resposta de for-

ma pública”, disse. 

“O governo não faz a dis-

puta política dos seus fei-

tos”, chegou a dizer Gleisi. 

Ou seja, não alardearia a 

propriedade dos seus pró-

prios programas. E esse 

não seria exatamente um 

problema de comunica-

ção, mas de estratégia po-

lítica, na sua relação com 

os demais atores do jogo.

Na visão do PT, então, se 

deveria considerar que a 

eleição de Lula em 2022 

era ainda um início de 

processo de recuperação, 

e não algo que já recolo-

casse o partido nos mes-

mos patamares de antes. 

Num jogo bem mais com-

plexo. Assim, julgava que 

Padilha em nada ajudou. 

Um jogo que fica mais 
complicado com o poder 

que o Congresso ganhou 

na questão orçamentária. 

As verbas dependem me-

nos do governo. E as que 

dependem, os ministérios 

na área de infraestrutura 

estão com outros parti-

dos. Quem poderia ajudar 

a equilibrar? Padilha. 

Internamente, o que se 

comenta é que a reação 

a Padilha não foi um epi-

sódio isolado, pelo que 

disse agora. Mas uma in-

satisfação que já vinha há 

tempos. A bancada do PT 

reclama que ele, na arti-

culação, privilegiaria mais 

os outros partidos inte-

grantes do governo.

Joédson Alves/Agência Brasil

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Para Gleisi, números mostrariam recuperação do PT

Já há algum tempo o PT não dá bom dia a Padilha

POR RUDOLFO LAGO
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Divisão da direita brasileira 

se intensifica após eleições

Por Karoline cavalcante

As eleições municipais de 
2024 revelaram uma divisão 
mais acentuada na direita bra-
sileira. Fragmentada em dife-
rentes correntes ideológicas e 
lideranças, o espectro ideológi-
co não apresenta mais uma es-
tratégia unificada nas disputas. 
Essa é a avaliação do professor 
de Ciência Política da Univer-
sidade de Brasília (UnB), Josci-
mar Souza Silva.

Segundo o especialista, as 
disputas externas refletem uma 
separação entre uma direita mais 
moderada e outra mais radical, 
visível para o eleitorado. Além 
disso, existem fragmentações in-
ternas nos partidos, como a dis-
puta pelo controle do PL entre 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
e o atual presidente do partido, 
Valdemar Costa Neto.

“Outras disputas de poder 
estão em jogo, envolvendo li-
derança e controle de grupos 
políticos e do eleitorado. Um 
exemplo são os líderes da Fren-
te Parlamentar Evangélica, que 
ora se aliam a Bolsonaro ora 
se aproximam de grupos mais 
tradicionais da direita”, co-
mentou Silva.

“Esses grupos buscam o 
controle total do eleitorado de 
direita, disputando entre si a 
autonomia e o controle regio-
nal ou local do poder político, 
ao mesmo tempo em que ob-
servam as dinâmicas da disputa 
eleitoral nacional que ocorrerá 
nas eleições de 2026”, acrescen-
tou o professor.

Goiânia
Goiânia, capital do estado 

de Goiás, acabou se tornando 
o foco mais evidente dessa di-
visão. O prefeito eleito Sandro 
Mabel (União) não hesitou em 

criticar Bolsonaro, que havia 
declarado apoio ao seu adver-
sário, Fred Rodrigues (PL). 
Mabel caracterizou o apoio de 
Bolsonaro como um “presente 
de grego” para a cidade, afir-
mando que os candidatos por 
ele apoiados “levaram couro”.

“O presidente Bolsonaro 
veio aqui e deu um presente 
de grego para Goiânia, porque 
esse candidato não tem a menor 
experiência. Além de mentir 
— e sabemos que quem mente 
frequentemente também rouba 
— é uma pessoa completamen-
te despreparada. Nunca conse-
guiu justificar onde trabalhou”, 
afirmou Mabel.

“O Bolsonaro perdeu em 
quase todos os lugares, enten-
de? Exatamente porque os 
candidatos dele não eram bons. 
Eles lideravam nas eleições, mas 
tomaram uma surra no segun-
do turno. A cidade de Goiânia 
não quer extremistas, quer al-
guém com capacidade de ges-
tão”, completou.

O governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado (União), que 
apoiou o prefeito eleito, clas-
sificou Bolsonaro como “de-
selegante” em relação a parte 
de seus apoiadores nas eleições 
municipais. Caiado afirmou 
que buscou dialogar com o ex-
-presidente, mas sem sucesso. 
As duas declarações foram fei-
tas em entrevista à GloboNews.

Em coletiva de imprensa no 
Senado Federal nesta terça-fei-
ra (29), Bolsonaro rebateu as 
críticas de Caiado, afirmando 
que ele não aceita ser contra-
riado. “O Caiado é uma pessoa 
que, se você o desagrada, ele se 
torna seu inimigo. Em quatro 
ocasiões, ele rompeu comigo 
durante minha Presidência. 
Uma dessas vezes foi agora, 
pois ele tinha um candidato e 
eu tinha outro”, declarou.

Os políticos eram aliados 
até o rompimento da relação 
durante a pandemia de co-
vid-19. Caiado, que é médico, 
defendeu o isolamento social, 
enquanto Bolsonaro pedia o 
fim das restrições.

São Paulo
A capital paulista também 

foi palco de intensas disputas 
eleitorais na direita. No pri-
meiro turno do pleito muni-
cipal, dois dos principais can-
didatos à prefeitura, o reeleito 
Ricardo Nunes (MDB) e o 
então candidato Pablo Mar-
çal (PRTB), apresentavam di-
vergências dentro do mesmo 
campo político.

Em seu discurso de vi-
tória, Nunes, que recebeu 
apoio de Bolsonaro durante 
a campanha, atribuiu a ree-
leição ao governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos). “Agradeço 
ao líder maior, sem o qual 
esta vitória não teria sido 
possível. Meu amigo, que me 
estendeu a mão na hora mais 
difícil”, disse.

Por outro lado, mesmo con-
tra a vontade de Bolsonaro, 
Marçal concentrou seu discur-
so no eleitorado do ex-presi-
dente e conquistou uma parte 
significativa dos votos.

Especialista vê divisão de moderados e direita mais radical
Valter Campanato/Agência Brasil

Grupos de Bolsonaro e direita mais moderada se dividiram

Por Karoline cavalcante

O ministro Gilmar Men-
des, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), anulou todas 
as condenações contra o ex-
-ministro da Casa Civil, José 
Dirceu, no âmbito da Opera-
ção Lava Jato. A decisão acata 
o pedido da defesa do réu e foi 
tomada na segunda-feira (28) 
e tornada pública nesta ter-
ça-feira (29). Agora, caso não 
haja recurso, Dirceu retoma os 
seus direitos políticos e pode-
rá retornar à vida pública nas 
eleições de 2026.

“Ante o exposto, ante a 
situação particular do réu, 
defiro o pedido da defesa 
para determinar a extensão 
da ordem de habeas cor-
pus para as ações penais n.º 
5045241-84.2015.4.04.7000 
e n.º 5030883-
80.2016.4.04.7000, anulan-
do todos os atos processuais 
do ex-Juiz Federal Sérgio 
Moro nesses processos e em 
procedimentos conexos, ex-
clusivamente em relação ao 
ex-Ministro”, determina o 
magistrado.

No documento, o relator 
entende que a definição da Se-
gunda Turma do STF, feita em 
março de 2021, — quando foi 
declarada a parcialidade do 
ex-juiz federal e atual senador, 
Sérgio Moro (União-PR), nas 
ações penais contra o presiden-
te da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) — deve ser 
estendida a Dirceu.

PGR discorda
A Procuradoria-Geral da 

República (PGR) se manifes-
tou pelo não conhecimento do 
pedido de extensão. Caso haja 
recurso da PGR, ele será jul-
gado pela Segunda Turma do 
STF. Porém, Gilmar Mendes, 
afirmou que há algo em comum 
entre as decisões que declara-
ram a suspeição de Moro e en-
tre os sete indícios de quebra 
da imparcialidade identificados 
pela Segunda Turma: “Todos 
eles se assentam na constatação 
de que Sérgio Moro atuou com 
motivação política e interesse 
pessoal nas ações contra o pa-
ciente”, iniciou.

“Afinal, as iniciativas exó-
ticas por ele tomadas nesses 

processos, ao monitorar advo-
gados, vazar ilegalmente con-
versas telefônicas, divulgar do-
cumentos sigilosos na véspera 
da eleição e atuar proativamen-
te para manter o paciente preso 
em meio às eleições de 2018, 
somente se explicam pelo dese-
jo de impulsionar movimentos 
sociais e forças de oposição ao 
partido político liderado pelo 
paciente – forças estas a que ele 
mesmo, em seguida, viria a ade-
rir, quando aceitou o convite 
para integrar o governo de Jair 
Bolsonaro”, acrescentou.

O processo também cita 
que o ex-procurador-geral da 
República Deltan Dallagnol, 
que coordenou a Lava Jato, 
trabalhou em conjunto com 

Sérgio Moro. “Partilhavam de 
um mesmo objetivo político-
-partidário e que usaram prer-
rogativas dos seus cargos para 
alcançá-los”, diz o texto.

Além disso, o nome de José 
Dirceu é mencionado 72 ve-
zes na denúncia contra Lula 
no caso do triplex do Guarujá, 
ainda que ele não tenha sido de-
nunciado neste processo.

“A imbricação das condutas 
a eles atribuídas é tão profunda 
que, muito embora José Dirceu 
não tenha sido formalmente 
acusado no caso do Triplex do 
Guarujá, seu nome foi citado 
nada mais nada menos do que 
72 (setenta e duas) vezes na de-
núncia oferecida pela força-tare-
fa da Lava Jato”, afirma o relator.

Repercussão
Ao Correio da Manhã, o ad-

vogado do ex-ministro, Rober-
to Podval, considerou a anula-
ção uma “consequência natural 
de uma operação abusiva”.

“A decisão de anulação do 
processo é consequência natu-
ral de uma operação abusiva, 
repleta de ilegalidades e imo-
ralidades, para se dizer o míni-
mo”, disse Podval.

Em publicação na rede so-
cial X (antigo Twitter), Moro 
afirmou não existir base con-
vincente para a anulação da 
condenação. “Todos esses ma-
gistrados estavam de conluio? 
Um conluio do qual não há 
registro ou prova, apenas uma 
fantasia! O combate à corrup-
ção foi esvaziado no Brasil”.

StF anula condenações de 
José Dirceu na lava Jato

Lula Marques/ Agência Brasil

Dirceu pode agora recuperar seus direitos políticos

CORREIO BASTIDORES

Ex-presidente evitou apoiar 
adversários na direita

Lira tira anistia do controle 
de deputada bolsonarista

Bola pro mato Bola de cristal

Tropa de elite

Fora do PL

Sem pressa

Rasteira

Boa parte das confusões 

que Bolsonaro arrumou 

na eleição está relaciona-

da com a necessidade de 

tentar impedir o eventual 

crescimento de adversá-

rios de direita em 2026. 

Apesar da inegibilidade, 

ele mantém a esperança 

de participar do pleito.

Em São Paulo, deu apoio 

envergonhado a Ricardo 

Nunes (MDB), bancado 

pelo governador Tarcísio 

de Freitas (Republicanos).

Em Curitiba (PR), largou 

Eduardo Pimentel (PSD), 

apoiado pelo governador 

Ratinho Jr. (PSD), tam-

bém um possível presi-

denciável. 

Já em Goiânia (GO) lan-

çou adversário para o can-

didato de Ronaldo Caiado 

(União Brasil), que quer 

voltar a tentar o Planalto.

A criação de uma comis-

são especial para tratar da 

anistia a envolvidos em 

atos golpistas teve tam-

bém o objetivo de tirar 

o projeto do controle da 

presidente da Comissão 

de Constituição e Justiça, 

a deputada bolsonarista 

Caroline de Toni (PL-SC).

Ao anunciar a mudança 

na tramitação, o presiden-

te da Câmara, Arthur Lira 

(PP-AL), citou a importân-

cia de desvincular o tema 

da eleição para seu suces-

sor. O PL condicionava o 

apoio ao candidato por 

ele indicado à aceleração 

da anistia; o PT ia na dire-

ção oposta.

A velocidade imposta por 

Caroline ao projeto pio-

rava a situação: o perdão 

aos acusados e condena-

dos tem o poder de criar 

novas arestas também 

com o Supremo Tribunal 

Federal, responsável pelos 

julgamentos.

Ontem, o ex-presidente 

Jair Bolsonaro (PL) disse 

que o tema poderá ser 

apreciado pela comissão 

ainda este ano, mas a ten-

dência é o caso ser defi-

nido apenas na próxima 

gestão da Câmara, a par-

tir de fevereiro. Afinal, Lira 
mostrou que quer jogar a 

bola pra longe.

O projeto, do então de-

putado Major Vitor Hugo 

(PL-GO) é de novembro 

de 2022, antes do 8 de 

Janeiro. Propõe perdoar 

os participantes de atos 

a partir de 30 de outubro 

(quando Lula foi eleito) 

até a data da sanção da 

anistia. Previa a possibili-

dade de mais confusao.

Para o parlamentar, po-

rém, a estratégia de a di-

reita lançar mais de um 

candidato forte à Presi-

dência seria interessante. 

Permitiria que houvesse 

mais pessoas para bater 

no presidente Lula. O pro-

blema é que, hoje, nin-

guém pode tocar nesse 

assunto com Bolsonaro.

Curiosidade: nenhum 

desses três governado-

res, possíveis candidatos 

à Presidência, é filiado ao 
PL. Pelo sim, pelo não, 

todos acham mais pru-

dente manter alguma 

distância de Bolsonaro. A 

eleição mostrou que eles 

têm razão em ter cuidado 

com o ex-presidente.  

Até as 18h10 de ontem, 

estava parada na Justiça 

Eleitoral a ação de Gui-

lherme Boulos contra Tar-

císio e Nunes por abuso 

de poder (a história do 

suposto apoio do PCC ao 

Psol). Segundo o site do 

TRE, o último movimento 

foi no domingo, a juntada 

de “petição de petição”

Um deputado do PL disse 

que, na campanha, Bol-

sonaro cometeu um dos 

maiores pecados da polí-

tica — escantear aqueles 

que tinha se comprome-

tido a apoiar. Ressalta que 

o ex-presidente indicou 

pessoalmente os candi-

datos a vice em Curitiba e 

em São Paulo. 

Rovena Rosa/Agência Brasil

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Tarcísio é um dos temidos por Bolsonaro

Caroline de Toni, presidente da CCJ

POR FERNANDO MOLICA
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Produção da Petrobras cai 
6,5% no terceiro trimestre

BNDES e DFC fecham 
acordo estratégico nos EUA

CORREIO ECONÔMICO

Trabalho conjunto Crescimento

Rolagem 

Recuo

Salto

Gás avança

Ao fechar o terceiro tri-

mestre (3T24) com uma 

produção média de 2,689 

milhões de barris diários 

(boed) de óleo equivalen-

te (petróleo e gás natu-

ral), o indicador da Petro-

bras apresentou queda 

de 6,5%, no comparativo 

anual. Já em relação ao 

trimestre anterior (2T24), 

a produção permaneceu 

praticamente estável, se-

gundo relatório da com-

panhia, divulgado nessa 

segunda-feira (28).  

Entre os destaques, a 

petroleira apontou o topo 

de produção do FPSO 

Sepetiba, no campo de 

Mero, com a entrada em 

operação de três novos 

poços produtores ea en-

trada de novos poços em 

projetos nos campos de 

Búzios e Tupi.

Aprimorar as oportuni-

dades de investimentos 

conjuntos no país. Com 

essa meta, o BNDES (Ban-

co Nacional de Desenvol-

vimento Econômico e So-

cial) e o U.S. International 

Development Finance 

Corporation (DFC) – ban-

co de desenvolvimento 

dos EUA – assinaram um 

acordo-quadro de coope-

ração, segundo anúncio 

divulgado nessa segun-

da-feira (28), em Washin-

gton, D.C.

Conforme o acordo, 

as áreas beneficiadas es-

tão: saúde, inovação, in-

fraestrutura crítica e co-

nectividade, mineração, 

biocombustíveis, descar-

bonização e hidrogênio 

verde, agricultura rege-

nerativa, baterias e semi-

condutores de eletromo-

bilidade, para fortalecer 

setores estratégicos ao 

crescimento econômico 

sustentável nacional.

Para a vice-presidente e 

conselheira geral do DFC, 

Sarah Fandell, a institui-

ção visa ‘manter boas 

parcerias com outras ins-

tituições financeiras de 
desenvolvimento, em tra-

balho conjunto em favor 

do crescimento sustentá-

vel e a prosperidade pela 

iniciativa privada.

Para o diretor de Planeja-

mento e Relações Institu-

cionais do BNDES, Nelson 

Barbosa, “as experiências 

e recursos das duas insti-

tuições reforçarão o pro-

gresso econômico em 

setores relevantes, em fa-

vor do desenvolvimento 

econômico sustentável 

do país”.

A taxa de rolagem de 

empréstimos de médio 

e longo prazo captados 

no exterior subiu de 86% 

para 98%, em setembro 

de 2023 para igual mês 

de 2024, informou o BC. 

Abaixo de 100%, o pata-

mar exibe captação de 

valor insuficiente para ro-

lar compromissos.

Acompanhando a ten-

dência do indicador, em 

geral, a produção comer-

cial de óleo e gás da Pe-

trobras, de 2,337 milhões 

de boe/d no 3T24, recuou 

7,9%, no comparativo anu-

al, e declínio de 0,8%, em 

comparação com a a mé-

dia dos três meses ime-

diatamente anteriores.

A taxa de rolagem dos 

títulos de longo prazo 

saltou de 52% para 203% 

(setembro2023/setem-

bro2024), e a taxa dos 

empréstimos caiu de 

94% para 77%, no mesmo 

comparativo anual. No 

acumulado do ano, até 

setembro, a taxa de rola-

gem total ficou em 113%. 

Em contraste, a produção 

de gás natural, ao totalizar 

525 mil boe/d, estável na 

comparação anual, avan-

çou de 3,3%, ante o tri-

mestre anterior (2T24). No 

pré-sal, foram extraídos 

1,822 milhão de bpd de 

julho a setembro, redução 

de 2,7% ante o terceiro tri-

mestre de 2023.

Stéferson Faria - Agência Petrobras

Agência de Notícias da Indústria

Produção de óleo equivalente da estatal teve queda

BNDES e DFC fecham acordo estratégico ao país

Confiança da Indústria tem 
a segunda queda seguida  
Com o recuo, indicador do Ibre-FGV baixou para 99,9 pontos

Por marcello Sigwalt

Segunda queda consecuti-
va, o Índice de Confiança da 
Indústria (ICI), calculado pelo 
Ibre-FGV (Instituto Brasileiro 
de Economia da Fundação Ge-
túlio Vargas) recuou 0,6 ponto 
em outubro, para 99,9 pontos. 
Idêntica variação apresentou o 
indicador, em médias móveis 
trimestrais, após cinco altas con-
secutivas, para 100,7 pontos. 

De acordo com análise do 
economista do Ibre-FGV, Sté-
fano Pacini, “a confiança da in-
dústria registrou, em outubro, 
sua segunda queda consecuti-
va. O resultado reforça a ideia 
do mês passado de um alerta 
ligado para fim do ano, dado 
que apesar de bons resultados 
recentes na demanda, o setor 
dá sinais de novo aumento dos 
estoques. Apesar disso, a per-
cepção dos empresários sobre 
o presente é positiva na maior 
parte dos segmentos, mas em 
relação ao futuro o sentimento 
é de cautela. No cenário ma-
croeconômico, a taxa de juros 
se mantém alta com o intuito 
de conter pressões de custos 

num ambiente em que os in-
dicadores de emprego e renda 
continuam positivos”. 

Outra conclusão do estudo 
da Fundação foi que, em ou-
tubro corrente, houve declínio 
da confiança em sete dos 19 
segmentos industriais pesqui-

sados, embora esse dado ainda 
reflita a existência de relativa es-
tabilidade nas avaliações sobre 
a situação atual e piora nas ex-
pectativas em relação aos próxi-
mos meses. Já o Índice Situação 
Atual (ISA) recuou 0,1 ponto, 
para 102,9 pontos, e o Índice 

de Expectativas (IE) caiu 1,3 
ponto (96,8 pontos).

Já a pesquisa da CNI ob-
servou, nessa terça-feira (29), 
que houve recuo da confiança 
em 18 dos 29 segmentos indus-
triais neste mês, com expansão 
nos 11 restantes. 

Agência de Notícias da Indústria

Indústria tupiniquim ‘desacelera’ e cai pela segunda vez seguida, com alta de estoques

Em dia de retomada da 
pressão no câmbio, o Iboves-
pa lutou até o início da tarde, 
mas não conseguiu segurar a 
linha dos 131 mil pontos, con-
vergindo para os 130.729,93 
pontos, em baixa de 0,37% no 
fechamento. Nesta terça-fei-
ra, oscilou dos 130.693,36 aos 
131.764,70 pontos, saindo de 
abertura aos 131.214,17 pon-
tos. O giro financeiro perma-
neceu moderado na sessão, a 
R$ 17,1 bilhões. Na semana, o 
Ibovespa ainda avança 0,64%, 
cedendo 0,82% no mês e 2,58% 
no ano.

Enquanto aguarda a defi-
nição do governo sobre cortes 
de gastos, tanto o dólar como 
a curva de juros doméstica se 
mantiveram em alta, refletindo 
também ambiente externo um 
pouco mais crispado.

A expectativa de que o re-
publicano Donald Trump ve-
nha a sair vitorioso na próxima 
terça-feira, dia 5, da eleição pre-

sidencial norte-americana pode 
trazer efeitos para o ritmo de re-
dução de juros nos EUA, frente 
à possibilidade de mais déficit e 
inflação na maior economia do 
mundo – o que resultaria em 
ritmo mais cauteloso de cortes 
pelo Federal Reserve, o banco 
central norte-americano.

“O mercado está se pre-
parando para uma vitória de 
Trump. Eventual vitória dele 
deve resultar em fortalecimen-
to do dólar, e também em in-
flação e juros americanos mais 
altos por mais tempo. Por sua 
vez, a democrata Kamala Har-
ris, sem um Senado a seu favor, 

não conseguiria promover mui-
tos ajustes”, diz Keone Kojin, 
economista da Valor Investi-
mentos, destacando o elevado 
grau de incerteza e aversão a ris-
co que prevalece no momento, 
e que deve prosseguir no curtís-
simo prazo.

Aqui, a atenção se volta à in-
dicação de que o governo anun-
cie em breve os prometidos 
cortes de gastos. No período 
da tarde desta terça, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
disse que voltará a se reunir na 
quarta-feira com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, mas 
acrescentou não haver data 
definida para que o pacote de 
ajuste seja anunciado. As decla-
rações fizeram pouco para con-
ter a pressão vista desde mais 
cedo especialmente no câmbio, 
mas também na curva de juros. 
No fechamento, o dólar à vista 
mostrava alta de 0,92%, a R$ 
5,7616, com máxima na sessão 
a R$ 5,7672. 

Pressão cambial derruba o ibovespa
Ibre FGV

Ibovespa não consegue sustentar os 131 mil pontos

Sob tensão, juros futuros avançam

Transações correntes: déficit de US$ 6,5 bi 

Os juros futuros termina-
ram a sessão em alta. O mercado 
não teve fôlego para sustentar o 
alívio nos prêmios apresentado 
pela manhã dessa terça (29). 

As taxas passaram a subir 
no começo da tarde, com o am-
biente externo inicialmente co-
mandando a virada a partir da 
piora nos bônus globais e forta-
lecimento do dólar ante o real.

Internamente, a impaciên-
cia em relação ao pacote de cor-
te de gastos vai tomando conta 

dos investidores, na ausência 
de sinais concretos da agenda 
de revisão de gastos, passado o 
segundo turno das eleições mu-
nicipais.  

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2026 encerrou 
em 12,74%, de 12,70% ontem 
no ajuste, e a do DI para janeiro 
de 2027 subia de 12,83% para 
12,91%. O DI para janeiro de 
2029 projetava taxa de 12,94% 
(de 12,85% ontem).

Desde ontem o mercado 
vem tentando emplacar uma 
correção em baixa, mas sem 
força para avançar de forma 
consistente, dada a expectativa 
pelas medidas fiscais e incerte-
zas no exterior. 

A curva chegou a testar um 
fechamento, mas esbarrou na 
piora dos Treasuries e do câm-
bio – a taxa da T-Note de dez 
anos chegou a romper os 4,30% 
e o dólar atingiu R$ 5,76, sua 
maior cotação em dois anos. 

Posteriormente, os juros dos 
títulos do Tesouro dos EUA 
inverteram a alta, mas o dólar 
manteve-se pressionado ante o 
real, para fechar nos R$ 5,7616, 
pico desde março de 2021.

“Estamos fazendo as con-
tas”, afirmou o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, que 
admitiu não saber de onde saiu 
o número, que circulou no mer-
cado, ao longo do dia, no sen-
tido de que o ajuste seria entre 
R$ 30 bilhões e R$ 50 bilhões.

Atestado de deterioração 
das contas externas do país, as 
transações correntes do balan-
ço de pagamentos apresenta-
ram déficit de US$ 6,5 bilhões 
em setembro de 2024, em con-
traste com o superávit de US$ 
268 milhões, em igual mês do 
ano passado. No mesmo com-
parativo anual, o saldo comer-
cial somou US$ 4,8 bilhões, 
ou US$ 3,7 bilhões abaixo do 
dado de 2023.   

O déficit em transações cor-

rentes nos doze meses encerra-
dos em setembro de 2024 so-
mou US$ 45,8 bilhões (2,07% 
do PIB), ante US$ 39,0 bilhões 
(1,76% do PIB) no mês ante-
rior e US$ 25,3 bilhões (1,20% 
do PIB) em setembro de 2023.

A balança comercial de bens 
foi superavitária em US$ 4,8 
bilhões em setembro de 2024, 
ante saldo positivo de US$ 8,5 
bilhões em setembro de 2023. 
As exportações de bens soma-
ram US$ 29,0 bilhões no mês, 

aumento de 0,3% em relação a 
setembro do ano anterior. As 
importações de bens totaliza-
ram US$ 24,2 bilhões, corres-
pondendo a aumento de 18,4% 
na mesma base de comparação.

O déficit na conta de servi-
ços totalizou US$ 5,0 bilhões 
no mês, ante déficit de US$ 3,5 
bilhões em setembro de 2023, 
aumento de 44,4%. Na mesma 
base comparativa, cresceram as 
despesas líquidas de serviços de 
transportes, 49,5%, totalizando 

US$ 1,5 bilhão.
Os investimentos diretos no 

país (IDP) somaram ingressos 
líquidos de US$ 5,2 bilhões em 
setembro de 2024, pouco aci-
ma dos US$ 5,1 bilhões ocor-
ridos em setembro de 2023. Os 
ingressos líquidos em participa-
ção no capital atingiram US$ 
3,7 bilhões, compreendendo 
US$ 1,5 bilhão em participa-
ção no capital exceto lucros re-
investidos e US$ 2,2 bilhões em 
lucros reinvestidos.
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Mandante

Olho no clássico

Hermoso leva o Prêmio Sócrates

Terans em baixa

Protesto

PREJUÍZO

A derrota para o 

espanhol Rodri na 

Bola de Ouro ren-

deu mais que um 

prejuízo de imagem 

para Vinícius Júnior. 

O atacante do Real 

Madrid também 

deixou de ganhar 

um bônus, previsto 

em contrato, de um 

milhão de euros - algo 

em torno de seis milhões de reais. O valor, porém, ainda 

pode ser atingido caso a FIFA corrija a injustiça e pre-

mie Vini com o FIFA Awards, antigo ‘The Best’, que ele-

ge o melhor jogador do mundo na temporada.

O Vasco é o time da Série 

A com menos derrotas em 

seu estádio, tendo sofrido 

apenas uma derrota em 

São Januário em 2024. Na 

temporada, foram 13 vitó-

rias e 7 empates, além da 

derrota para o Criciúma.

De olho no clássico contra 

o Vasco, na próxima terça 

(5), o Botafogo já abriu o 

check in para seus sócios 

confirmarem presença no 
Nilton Santos. A venda ao 

público geral começará 

no dia 2 de novembro.

O Prêmio Sócrates, conce-

dido pela France Football 

- organizadora da Bola 

de Ouro - a um jogador 

ou jogadora que se des-

tacou pelo trabalho so-

cial, foi para a espanhola 

Jenni Hermoso, 34. Ela foi 

beijada à força pelo então 

presidente da federação 

espanhola, Luis Rubiales, 

na comemoração do tí-

tulo da Copa do Mundo 

Feminina de 2023. Desde 

então, a atleta tornou-se 

um símbolo da luta con-

tra a violência de gênero 

no futebol.

Comprado por R$ 14 mi-

lhões do Pachuca do Mé-

xico, o uruguaio David Te-

rans está a um turno sem 

jogar pelo Fluminense. O 

atacante foi a segunda 

contratação mais cara do 

Tricolor na temporada.

A derrota de Vini Jr. para 

Rodri na Bola de Ouro 

rendeu um protesto do 

Flamengo, clube forma-

dor de Vinícius, nas redes 

sociais. Em publicação, o 

clube chamou a premia-

ção de ‘contestada’.

Divulgação/ Nike

Vini perdeu o bônus milionário

CORREIO NO MUNDO

Bombardeio

Alta I Alta II

Obrigações

CAMPANHA

A uma semana da eleição 

presidencial americana, a es-

tudante Camila Smith, 19, diz 

não aguentar mais o bom-

bardeio de propaganda po-

lítica. Todo dia, ela recebe no 

mínimo quatro mensagens 

de texto de propaganda elei-

toral, vários telefonemas, e 

toda vez que entra no YouTu-

be ou no TikTok há anúncios 

da campanha da democrata 

Kamala Harris ou do republi-

cano Donald Trump.

“Milhares de pessoas do es-

tado da Geórgia lotaram o 

comício de Kamala Harris, 

onde ela compartilhou suas 

propostas: ‘vamos construir 

o que eu chamo de econo-

mia de oportunidades’”, dizia 

um SMS recebido por Smith 

no domingo (27). “Trump vai 

cortar seus impostos. Harris 

vai aumentar seus impostos. 

A escolha é simples -vote de 

acordo”, dizia outro.

Tudo isso sem contar os ou-

tdoors e placas pró Kamala 

ou pró Trump --na Pensilvâ-

nia, estão em todos os can-

tos. Na TV, os anúncios polí-

ticos não param.

As campanhas estão con-

centrando a grande maioria 

dos gastos em propaganda 

eleitoral nos estados-pên-

dulo e, como resultado, os 

moradores estão sobrecar-

regados.

Por Patrícia Campos 

Mello (Folhapress)

Ao menos 77 pessoas, 

sendo 17 crianças, morre-

ram na terça (29) em um 

bombardeio israelense 

contra um prédio em Beit 

Lahia, norte da Faixa de 

Gaza, onde o Exército de 

Israel montou um cerco 

na última segunda (28).

Após passar uma noite no 

hospital Ascension Sacred 

Heart Pensacola, na Flóri-

da, o astronauta da Nasa 

que estava internado 

após voltar à Terra de mis-

são de quase oito meses 

na Estação Espacial Inter-

nacional, recebeu alta.

“O membro da tripulação 

está em boa saúde e reto-

mará o recondicionamen-

to pós-voo normal com 

os outros membros da 

tripulação”, diz, em nota, 

a agência espacial ameri-

cana. Não foi divulgado o 

motivo da internação.

Após a aprovação da lei 

que veta a atuação da 

agência de apoio da ONU 

aos palestinos em Israel, o 

secretário-geral da ONU, 

António Guterres, disse 

que “nenhuma legislação 

pode alterar” obrigações 

internacionais de Israel.

Folhapress

Folhetos chegam por correio

O reconhecimento inédito

Silêncio de Bruno Tolentino

ONU pode reconhecer papel de afrodescendentes para biodiversidade

Tio de Paquetá ganha habeas corpus no STF para ficar em silêncio

por João Gabriel (Folhapress)

Pela primeira vez a COP 
de biodiversidade - a con-
ferência mundial da ONU 
sobre o tema, que acontece 
em Cali, na Colômbia, até o 
1º de novembro - pôde men-
cionar explicitamente em sua 
resolução a importância das 
comunidades afrodescenden-
tes, como quilombos, para a 
conservação da natureza e o 
desenvolvimento sustentável.

O documento prevê, além 
das menções no relatório 
final da COP, a criação de 
um programa de trabalho 
específico voltado aos povos 
indígenas e às comunidades 
locais, além de um órgão sub-
sidiário permanente para es-
ses temas.

A inclusão dos afrodescen-
dentes é uma das principais 
bandeiras da Colômbia no 
evento e tem apoio do Brasil.

Inicialmente, os docu-
mentos oficiais da ONU 

mencionavam apenas comu-
nidades locais em seu artigo 
“8j”. Após anos de discussões, 
os povos indígenas passaram 
a ser citados explicitamente 
nessa parte da resolução de 
biodiversidade das Nações 
Unidas.

Agora, os afrodescenden-
tes também pleiteiam esse 
espaço, e o rascunho mostra 

que isso pode se efetivar - o 
documento ainda pode ser 
alterado, no entanto.

Uma das principais travas 
para a menção era a falta de 
apoio do Congo, um dos paí-
ses que lideram essa discussão 
do lado africano.

Porém, a vice-presidente 
da Colômbia, Francia Már-
quez, anunciou na segunda 

(28) que pela primeira vez 
a posição congolesa mudou, 
o que sinaliza que o debate 
pode ser destravado.

O documento ainda é 
vago e repleto de termos ge-
néricos e destacados entre 
colchetes - o que aponta os 
trechos ainda não consensua-
dos entre as partes, que ainda 
serão tema de debate. Contu-
do, pelo menos duas menções 
ao termo “afrodescendentes” 
não estão grifadas, o que si-
naliza que o debate pela in-
clusão desta palavra pode, de 
fato, avançar.

Em geral, o documento 
aponta que os países devem 
promover e ajudar financei-
ramente o reconhecimento 
do papel das comunidades 
afrodescendentes na preser-
vação da biodiversidade e na 
produção sustentável, incor-
porando e incentivando a 
manutenção de seu estilo de 
vida, para o avanço ecosocial 
na Terra.

por Igor siqueira, rodrigo Mattos e 

thiago Arantes (Folhapress)

Bruno Tolentino, tio do 
meia Lucas Paquetá, conseguiu 
um habeas corpus no STF que 
dá a ele o direito de ficar em 
silêncio no depoimento à CPI 
das Apostas, no Senado. A de-
cisão favorável a Bruno Tolenti-
no foi concedida pelo ministro 
Nunes Marques. A defesa argu-
mentou que o depoimento de 
Bruno Tolentino, na verdade, 
não seria apenas como testemu-
nha, mas como “coinvestigado”.

Bruno foi convocado, e por 
isso é obrigado a comparecer. A 
convocação se deu após o UOL 
mostrar que ele e o filho, Yan, 
fizeram depósitos totalizando 
R$ 40 mil na conta do atacan-
te Luiz Henrique, à época no 
Bétis. O jogador atualmente 
defende o Botafogo.

O tio de Paquetá admitiu 
os depósitos e disse que não 
se tratava de algo relacionado 
a apostas e, sim, o pagamento 
de empréstimo. Tolentino dis-

se que já apostou em eventos 
de Luiz Henrique e do próprio 
sobrinho, mas sem informação 
privilegiada.

Em face do exposto, con-

cedo, em parte, a ordem de 
habeas corpus para garantir ao 
paciente: o direito ao silêncio, 
a não assumir o compromisso 
de falar a verdade (em razão da 
condição de investigado e não 
de testemunha), à assistência de 
advogado e a não sofrer cons-
trangimentos físicos ou morais 
decorrentes do exercício desses 
direitos. Nunes Marques, mi-
nistro do STF

A decisão segue entendi-
mentos recentes da Suprema 
Corte. Há medidas em vigor, 
inclusive, com outros dois con-
vocados pela CPI, a influencia-
dora Deolane Bezerra e o CEO 
da Esportes da Sorte, Darwin 
Henrique da Silva Filho.

Deolane e Darwin foram 
convocados na terça (29). Já 
Bruno Tolentino, e o próprio 
Paquetá, estão agendados para 
a reunião de quarta-feira (30).

Reuters/ Folhapress

Rafael Ribeiro/CBF

Documento da ONU pode reconhecer esse papel pela 1ª vez

Lucas Paquetá foi intimado a depor nesta quarta-feira (30)

supremo do México 
propõe vetos à reforma

Direitos humanos 
criticam a reforma

A Suprema Corte do Mé-
xico publicou nesta segunda-
-feira (28) uma proposta para 
invalidar partes centrais da 
controversa reforma judicial 
aprovada pelo Congresso do 
país, de maioria governista, que 
abalou os mercados e minou a 
confiança de investidores na 
segunda maior economia da 
América Latina.

A proposta do ministro 
da Suprema Corte Juan Luis 
Gonzalez visa declarar incons-
titucional a eleição popular de 

juízes e magistrados, embora 
mantenha a nomeação de mi-
nistros da Suprema Corte por 
voto popular.

Para ser aprovada, a propos-
ta requer o apoio de pelo menos 
8 dos 11 ministros da corte. A 
medida aproxima o México de 
uma crise constitucional, com o 
Judiciário e a coalizão governis-
ta liderada pelo Morena (Movi-
mento Renovação Nacional), 
partido da presidente Claudia 
Sheinbaum, cada vez mais em 
desacordo sobre a reforma.

A proposta do Supremo 
também desafia o conceito de 
juízes “sem rosto” introduzido 
pela reforma, que permitiria 
que juízes decidissem anonima-
mente sobre casos vistos como 
perigosos - a exemplo daqueles 
envolvendo o crime organiza-
do. A ideia é condenada por or-
ganizações de direitos humanos 
pela falta de transparência.

A Suprema Corte do Méxi-
co aceitou no início deste mês 
um desafio à reforma, concor-
dando em decidir se a proposta 

afeta a independência do Judi-
ciário e a divisão de Poderes --a 
principal das críticas ao texto.

Ainda não há data para a 
votação da corte, mas ela deve 
ocorrer até 30 de novembro, 
quando o ministro Luis Maria 
Aguilar deve deixar o cargo 
após seu mandato de 15 anos.

A reforma constitucional 
do Judiciário do México le-
vantou preocupações sobre a 
incerteza em relação ao Estado 
de direito no país e à força das 
instituições de governo.

A edição deste ano do 
Mundial de Clubes de vôlei 
feminino ocorrerá em Hang-
zhou (China), entre 17 e 22 de 
dezembro. O local e as datas 
foram anunciadas pela Federa-
ção Internacional de Voleibol 
(FIVB). O Brasil conta com 
duas das oito equipes partici-
pantes: Praia Clube e Minas 
Tênis Clube. Ambas buscam o 
título inédito no Mundial.

Maiores campeões do tor-
neio, os times turcos VakiBank 
(quatro títulos) e Eazasibasi 
(três) estão fora desta edição. A 
Itália também competirá com 
duas equipes: Conegliano (bi-

campeão) e Vero Vôlei Milão.
Os times estão divididos em 

dois grupos, e os dois melhores 
em cada chave se classificam 
às semifinais. O Minas está no 
Grupo A, junto com Vero Vô-
lei Milão, Tianjin (China) e 
Zamalek (Egito). Na outra cha-
ve está o Praia Clube, ao lado 
de Conegliano, Red Rockets 
( Japão) e Ninh Binh (Vietnã).

Nos últimos três Mundiais, 
o Minas e o Praia Clube termi-
naram na quarta posição.

Osasco VC, CA Sorocaba 
e Sadia EC (1991) foram cam-
peões do torneio.

Por Agência Brasil

Mundial Feminino de Vôlei em dezembro
Agência Brasil

Mundial de Clubes começa em 17 de dezembro na China
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Apoio estratégico foi decisivo

Campanha limpa e honesta, frente aos ataques e fake news de adversários, foi o destaque de Hingo nestas eleições

ENTREVISTA / HINGO HAMMES / ELEIÇÕES 2024

Reprodução/TV Correio da Manhã

Prefeito eleito em Petrópolis fala de aliança com governador e apoio de Dr. Luizinho na campanha

Petrópolis elegeu no segun-
do turno, no último domingo 
(27), com 108.306 votos válidos, 
Hingo Hammes do Partido Pro-
gressistas. Ao seu lado, em quase 
toda a campanha teve um aliado 
importante que foi fundamental 
para este resultado, o governador 
Cláudio Castro (PL). Além de 
partilharem o mesmo apreço por 
Petrópolis, favoritismo que o go-
vernador não esconde, tiveram em 
comum um mesmo nome por trás 
da campanha, o publicitário Paulo 
Vasconcelos, que neste ano ajudou 
a eleger também outros prefeitos 
pelo estado. 

Em uma entrevista especial ao 
jornalista e apresentador Richard 
Stoltzenburg, no Correio Petropo-
litano Debate, da TV Correio da 
Manhã, Hingo falou sobre os desa-
fios que precisou encarar, ataques e 
fake news de adversários durante a 
campanha. E sobre sua relação com 
o Progressistas, na figura do presi-
dente estadual no Rio de Janeiro, 
o deputado federal Dr. Luizinho, e 
como esse acolhimento do partido 
foi importante para que fosse elei-
to. Ele é o 17º prefeito eleito pelo 
partido no Rio de Janeiro. 

RICHARD STOLTZEN-
BURG (RS): Quando pegamos 
a sua trajetória política você já 
foi Secretário de Esportes, pre-
sidente da Liga Petropolitana 
de Desportos (LPD), vereador 
- inclusive termina o mandato 
agora em dezembro. Já passou 
dentro da sua cabeça que um dia 
você iria assumir a cadeira do 
Executivo?

HINGO HAMMES (HH):  
Não era minha previsão. Na ver-
dade, quando me tornei vereador, 
logo após fui presidente da Câ-
mara Municipal, em 2020 vim 
candidato a vereador novamente, 
fui o quarto vereador mais votado 
da cidade na época, então a gen-
te fez um mandato consolidado. 
Mas quando fui prefeito interino 
em 2021, que a gente jurava que 
seriam três meses apenas, acabou se 
tornando 11 meses em função do 
imbróglio jurídico. Isso criou uma 
série de possibilidades. Costumo 
brincar com a minha equipe que se 
eu fosse candidato a vereador, seria 
arriscado perder a eleição, porque 
a população pedia para eu fosse 
candidato a prefeito. 2022 recebi 
muitas propostas, mas eu respondi 
que não queria, para me preservar 
para 2024. Nesses anos, uma série 
de coisas aconteceram, mas segui-
mos trabalhando, sereno e falando 
a verdade sempre. Conseguimos 
montar uma bancada grande, tem 
sete partidos conosco, elegemos 
sete vereadores também. Deu tudo 
certo, mas de fato eu não tinha essa 
intenção de virar prefeito, as coisas 
foram acontecendo naturalmente 
e obviamente eu não poderia fugir 
da responsabilidade.  

RS: Ainda durante o período 
de campanha, o adversário utili-
zou a veiculação de diversas ‘fake 
news’, inclusive com a utilização 
de imagens falsas do jornal Cor-
reio Serrano. Foi processado e 
nesse caso até perdeu na Justiça, 
foi difícil de alguma forma fazer 
essa campanha limpa, mesmo 
recebendo ataques com vídeos e 
edição que não diziam a verdade? 

HH: Não é fácil, a gente sabe 
o quanto é difícil. Nós mesmos 
[políticos] acabamos suportando 
melhor essa pressão. O problema 
é a família, esposa, filho e pais. Eles 
realmente sofrem muito com esse 
tipo de ataque. É muito chato e eu 
não concordo com isso, ainda mais 
da forma que foi, de forma velada 
com foto minha, associando coisa 
de Nova Iguaçu a mim aqui, são 
coisas que a gente não concorda.  
Eu sempre uso uma frase que é: gelo 
na veia. É colocar gelo na veia e se-
guir em frente, dessa forma a gente 
foi, sempre com serenidade, tran-

A cidade tem 

que ser boa 

para o turista 

e para o 

petropolitano 

também. O 

turismo gera 

emprego e 

renda para a 

cidade.

Hingo Hammes

quilidade, resiliência, para que a 
gente pudesse manter a campanha 
no padrão que estava. Focamos a 
campanha inteira em apresentar 
propostas e não poderíamos sair 
desse objetivo. Importante ressaltar 
que todas as críticas não eram di-
retamente para o ‘Hingo’, eles não 
tinham nada para falar do ‘Hingo’, 
eram sempre de apoiadores, de 
pessoas no entorno e de possíveis 
apoiadores. Construíram uma nar-
rativa para de alguma maneira ten-
tar me descredenciar. Mas não deu 
certo né, ficou comprovado nas 
urnas, o quanto o povo queria uma 
mudança com responsabilidade e 
credibilidade, os votos falam por 
si só. A gente fica muito orgulhoso, 
mas, ao mesmo tempo ‘pé no chão’, 
com muita humildade, porque va-
mos precisar trabalhar muito para 
corresponder essa expectativa.   

RS: Tendo em vista que a 
campanha, de fato, é para ser 
utilizada justamente para apre-
sentação de propostas, do plano 
de governo, e obviamente, não 
o que se tornou comum: falar 
de determinado candidato pas-
sado; isso foi um diferencial du-
rante esse período?

HH: O diferencial acredito 
que foi manter a calma o tempo 
inteiro, isso é raro. A gente conse-
guiu ter serenidade e calma, pensar 
‘calma, respira, conta de 1 a 11’ e 
vamos embora. Então, foi assim 
que a gente conduziu, segurando 
os apoiadores para acreditarem no 
que você tá dizendo. A cultura da 
política às vezes pede um tom mais 
agressivo, eu sempre tentando con-
trolar o time como um todo, quan-
tas vezes liguei e pedi para retirar 
postagens, pois é algo que não acre-
dito de fato. Só gera ira do outro 
lado e não te dá benefício nenhum. 
Hoje a gente pode bater no peito e 
dizer que deu certo. A estratégia do 
bem, de manter a serenidade deu 
certo e a recompensa veio no resul-
tado da eleição.  

RS: Qual foi a importância 
de ter o publicitário Paulo Vas-
concelos na campanha, ele que 
também foi responsável pela ree-
leição do Cláudio Castro ainda 
no primeiro turno das eleições 
de 2022?  

HH: Ele é um cara muito re-
conhecido no meio, um excelente 
profissional, tive a oportunidade 
de conhecê-lo um pouco antes 
das eleições, e ele coordenou nossa 
campanha. Ele consegue dar uma 
diretriz diferente, é um padrão 
novo que eu nunca tinha vivencia-
do. Um cara de diálogo dentro do 
que eu acredito, a gente construía 
as ações e respeitava também o que 
eu achava que era o melhor cami-
nho. E deu super certo né, não só 
ele como toda a equipe dele. Uma 
equipe grande que deu todo o su-
porte, isso te dá respaldo e te deixa 
mais tranquilo de ir para as ruas 
pedir voto. Você sabe que tem uma 
estrutura por trás para te dar todo 
suporte e isso a gente conseguiu. 

Vocês viram a qualidade dos nossos 
vídeos, da comunicação. A gente 
passava nossas propostas, ficou 
muito claro e a população entendia 
o que a gente queria dizer. A men-
sagem precisa chegar limpa para o 
petropolitano e a gente conseguiu. 
Batemos na trave no primeiro tur-
no, fomos para o segundo turno 
com tranquilidade, conseguimos 
ter um salto de 30 mil votos, dos 50 
mil votos possíveis no segundo tur-
no, conseguimos 60% deles. Um 
número bem expressivo. E a nossa 
rejeição foi a mais baixa entre os 
cinco candidatos, isso mostra um 
pouquinho que a estratégia deu 
certo e o Paulo tem uma importân-
cia enorme nesse trabalho.

RS: Falando agora com essa 
questão de renovação, seu nome 
apareceu em determinadas pes-
quisas como nome provável a 
candidatos à Prefeitura de Petró-
polis, mesmo ainda não estando 
filiado a algum partido específi-
co ou não tendo assumido isso 
publicamente. Você acredita que 
isso representa um pouco de re-
novação dentro da política petro-
politana e da visão dos eleitores 
para a cidade?

HH: Representa e obviamen-
te o que fizemos em 2021 deixou 
o ‘gostinho de quero mais’. A po-
pulação pedia muito que eu fosse 
candidato a prefeito. Desde 2019, 
as pesquisas já me apontavam na 
liderança mesmo eu não deixando 
claro que seria candidato ainda, es-
tava naquela construção, e a gente 
apontava como forte candidato à 
Prefeitura de Petrópolis. Com mui-
to trabalho e desempenho as coisas 
foram avançando, ganhando corpo 
saltamos de 14% das intenções de 
voto para chegar no primeiro turno 
com 49%. É gratificante demais ver 

o quanto evoluiu, quanto a nossa 
equipe amadureceu também e te-
nho certeza que a gente vai retribuir 
o povo de Petrópolis. 

RS: O Partido Progressistas 
(PP) inclusive o acolheu duran-
te esse período de campanha e 
o partido adotou também uma 
visão muito similar a sua em 
outras eleições, de não atacar 
outros candidatos concorrentes 
durante o período eleitoral. Isso 
também foi um diferencial para a 
escolha do partido? 

HH: O PP é um partido que 
eu tive uma relação através do Dr 
Luizinho - Deputado Federal e pre-
sidente Estadual do Partido. Assim 
que nós saímos da prefeitura em 
2021, ele me ligou e colocou o par-
tido à disposição para eu pudesse vir 
candidato a prefeito. Inicialmente 
falei para a gente ir com calma e 
amadurecer a ideia, mas eu sempre 
mantive isso na minha cabeça. Até 
a forma que ele trabalha, de dialo-
gar bastante. E obviamente quando 
eu tomei a decisão de vir candidato, 
a primeira pessoa que eu procurei 
foi o Dr Luizinho para poder me 
filiar ao PP, para que eu pudesse ter 
um partido que eu tivesse diálogo e 
acesso. Principalmente é um partido 
que dialoga tanto com o Governo 
do Estado, quanto com o Governo 
Federal. Não adianta você ganhar a 
eleição e não governar. Era impor-
tante que eu tivesse um partido que 
não fosse os extremos e que tivesse 
uma posição que culminasse com 
o que eu acredito na política. Dessa 
forma nós conduzimos e filiamos 
dentro do prazo para que a gente 
pudesse disputar a eleição. Fico grato 
que vários partidos me procuraram 
e ofereceram a legenda, mas por gra-
tidão ao Luizinho e por reconhecer 
quanto o partido tem essa habilida-

de de conversar escolhemos o PP. O 
partido cresceu muito, fez 17 prefei-
tos no estado do RJ, mostra a força 
do PP e tenho certeza que a gente vai 
conseguir avançar bastante. 

RS: Inclusive você comentou 
agora sobre essa relação com o 
Governo do Estado e Federal, o 
governador Cláudio Castro fez a 
indicação também do vice-prefei-
to Albano Baninho, um político 
já experiente de ‘cabelos brancos’. 
Já atuou inclusive aqui em Petró-
polis, como você vê também a im-
portância dele dentro da chapa?  

HH: Nessa composição a gen-
te entendeu que o PL - Partido Li-
beral - teria o vice, que era o cenário 
que o governador queria também 
e entendemos que era importante. 
Nessa articulação o governador 
teria a honra de indicar o vice para 
a cidade e indicou o Baninho. Foi 
quatro vezes vereador e vice-prefei-
to da cidade também. Tinha um 
desgaste natural pelo último gover-
no que ele participou, a gente sabia 
disso, ninguém aqui tá escondendo 
nada. A gente entendeu que a pes-
soa do Baninho, também ninguém 
não tem nada para falar dele. Um 
cara coerente que tem muitos man-
datos e nunca se teve nada para fa-
lar dele. Mantemos a campanha da 
maneira que a gente acreditava, Ba-
ninho é um cara que não fala mal 
de ninguém, super tranquilo. Con-
seguimos expandir, dividimos as 
pautas, cada um ia para um bairro 
e uma localidade e isso fez a campa-
nha crescer também e o resultado 
final foi muito positivo. Tem o Ba-
ninho com um pouco mais de ‘ca-
belo branco’, eu estou começando 
agora. Essa tabelinha, essa mescla, 
de juventude com um pouco mais 
de experiência vai contribuir muito 
para ter um mandato de sucesso. 

RS: Hingo, estamos pratica-
mente no fim de outubro, come-
ça no início de novembro/ de-
zembro, tem festas e as questões 
todas de mudança de ano, mas 1º 
de janeiro há a responsabilidade 
de assumir o cargo de Executivo. 
Como você espera que seja esse 
processo de transição? 

HH: Hoje [dia 28 de outubro 
de 2024] é feriado na cidade - Dia 
do Servidor Público - então não 
pudemos protocolar nada na Pre-
feitura. Aproveito aqui para para-
benizar todos os servidores, que 
são o coração da máquina. Obri-
gado pelo respeito e pela parceria, 
tenho certeza que a gente vai tra-
balhar muito e juntos pelo futuro 
da cidade. Amanhã (29) já vamos 
fazer contato com a atual gestão e 
vamos protocolar o requerimento 
para iniciar a transição, para que 
possamos ter acesso a todas as in-
formações e entrar em janeiro com 
os dados mais ‘mastigados’ e come-
çar executando, que é a forma que 
eu gosto e que eu trabalho. Temos 
60 dias pela frente, para que a gente 
faça uma transição tranquila, sere-
na, com responsabilidade, trans-
parência e a gente possa ter acesso 
a todas as informações, falando a 
verdade para a população. 

RS: A alta temporada turís-
tica começa em dezembro, inclu-
sive Petrópolis tem até o próprio 
Natal Imperial. Mas o setor em 
Petrópolis está fragilizado, por 
conta da própria questão das tra-
gédias, o que você pretende fazer 
para fomentar o turismo?

HH: Nós temos que ter nosso 
Natal Imperial, que já é tradicional, 
para que possamos ampliá-lo no 
próximo ano. O atual governo não 
fez um natal que a gente esperava. 
Em 2022 foi razoável, em 2023 
foi ruim e em 2024 não sabemos 
ainda o que será feito. Acredito 
que não ter o evento é muito ruim 
pra cidade, porque perde esse con-
teúdo e terá que ser resgatado tudo 
do ‘zero’, então se tiver esse ano já 
facilita. A cidade tem que ser boa 
para o turista e para o petropo-
litano também. O turismo gera 
emprego e renda para a cidade. Na 
nossa gestão teremos Bauernfest, 
festa escolares, Bunka-Sai, Serra 
Serata, Natal Imperial, são eventos 
tradicionais da nossa cidade e que 
já estão no nosso calendário ofi-
cial. Terão nossa atenção para que 
possamos resgatar a autoestima da 
cidade, de ter turistas aqui e fazer 
nossa economia mais pujante.  

RS: O ministro do turismo do 
Brasil, Celso Sabino, já afirmou 
que apoiará a promoção de Petró-
polis como a única cidade imperial 
brasileira e que vai dar apoio a sua 
gestão como prefeito. Inclusive 
aguarda uma visita sua a Brasília. 
Pretende visitar a capital federal? 
E esse apoio é importante?

HH: Só não vou morar em 
Brasília, porque eu não moro em 
outra cidade. Mas vou muito a Bra-
sília, inclusive vou essa semana dois 
dias para Brasília, já temos agendas 
preparadas para essa semana. Já fiz 
algumas ligações pedindo emenda 
para a Saúde. Depois terei novida-
des provavelmente, vou ter infor-
mações que vou poder passar para 
a população. Obviamente em no-
vembro, ou dezembro, no máximo, 
estarei em Brasília novamente para 
terminar de amarrar todos esses as-
suntos. Em janeiro não poderemos 
sair da cidade, pois é um período 
muito crítico, estaremos no primei-
ro mês de governo, então nossa ideia 
é não sair. A gente vai manter esse 
relacionamento com Brasília anual, 
porque é lá que as coisas acontecem, 
lá que o dinheiro faz chegar aqui 
no município. Todos os PACs que 
o atual governo anunciou, mas sem 
muita informação. A gente precisa 
se inteirar mais disso também. Tere-
mos novidades em breve.

Reprodução/TV Correio da Manhã

No estúdio da TV Correio da Manhã, o prefeito eleito conversou com a equipe de reportagem

Reprodução/TV Correio da Manhã

Prefeito eleito prestigiou o Correio Petropolitano
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Saúde: Maricá inicia programa 
“Fila Zero” de oftamologia

Campos: Seminário vai debater 
revitalização do Centro

CORREIO FLUMINENSE

Inscrições gratuitas

População aprova o “fila zero”

1000 atendimentos realizados

A Prefeitura de Maricá, por 

meio da Fundação Estatal 

de Saúde (Femar) e da Se-

cretaria de Saúde, iniciou 

nesta terça-feira (29/10) o 

Programa “Fila Zero” de 

oftalmologia, que vai ofe-

recer mais de 20 mil con-

sultas, exames, além de 3 

mil cirurgias de catarata e 

pterígio (popularmente co-

nhecida como “carne nos 

olhos”) à população. O ob-

jetivo é acolher toda a de-

manda existente na fila de 
espera da Central de Re-

gulação do município para 

esses procedimentos, com 

triagem dos pacientes 

agendados até 07/11, das 

8h às 18h, no espaço mon-

tado na Rua Jovino Duarte 

de Oliveira, próximo ao Fó-

rum, em Araçatiba.

As ações promovidas pela 

Prefeitura de Campos 

para revitalizar o Centro 

Histórico terão um desdo-

bramento importante. No 

dia 5 de novembro, alguns 

dos maiores especialis-

tas do Brasil em empre-

endedorismo, inovação 

e revitalização de áreas 

urbanas estarão reunidos 

no Centro de Convenções 

da Uenf para o 1º Semi-

nário de Revitalização de 

Centros Urbanos – Desa-

fios e Oportunidades. De 
8h às 18h, eles vão deba-

ter soluções e apresentar 

casos de sucesso nacio-

nais e internacionais re-

lacionados ao desafio do 
esvaziamento das áreas 

centrais, que as grandes 

cidades de todo o mundo 

enfrentam. O seminário, 

promovido pela Câmara 

de Dirigentes Lojistas de 

Campos (CDL Campos) e 

pelo Sebrae, conta com 

apoio da Prefeitura. 

As inscrições são gratuitas 

e podem ser feitas AQUI, 

pelo site da CDL. “A re-

vitalização do Centro de 

Campos é uma das prio-

ridades do prefeito Wladi-

mir Garotinho, que abriu 

várias frentes de trabalho 

com este objetivo desde 

o início de seu governo. 

Num trabalho integrado 

com diversas secretarias, 

estamos empenhados 

em fortalecer esta região 

tão importante da cidade 

para possibilitar que as 

atividades comerciais se 

fortaleçam, gerando mais 

empregos e renda”, desta-

ca o secretário municipal 

de Desenvolvimento Eco-

nômico, Felipe Knust.

A aposentada Jovelina Fe-

liciana, de 66 anos, mora 

na cidade desde que nas-

ceu e disse que o aten-

dimento foi motivo de 

alegria. “Estava na fila de 
espera e fiquei muito feliz 
por ser chamada para esse 

atendimento, que foi bom 

e bem rápido. Os profis-

sionais foram atenciosos 

e não tenho nada a recla-

mar. Estou na expectativa 

para realizar a cirurgia de 

catarata e espero que dê 

tudo certo, já que o meu 

sonho é voltar a enxergar”, 

pontuou. Cirlei Cabral, de 

64 anos, está com catara-

ta e achou a mobilização 

de exames e consultas um 

diferencial.

O primeiro dia de aten-

dimentos do “fila zero”, a 
maior iniciativa de pro-

cedimentos oftalmológi-

cos na história da cidade, 

contou com aproxima-

damente 1.000 atendi-

mentos, mobilizando os 

moradores. No local, eles 

passaram por avaliação 

multiprofissional, exames 
diversos e, as pessoas 

com demandas cirúrgi-

cas, foram encaminhadas 

para realização de opera-

ção no Hospital Munici-

pal Dr. Ernesto Che Gue-

vara, que acontecerão a 

partir de 11/11. O prefeito 

Fabiano Horta garantiu 

que a iniciativa é um ga-

nho para a saúde dos mo-

radores, com consultas, 

exames e cirurgias.

Divulgação

César Ferreira/Prefeitura de Campos

Programa “Fila Zero” na cidade de Maricá

Seminário acontece no dia 5 de novembro

Estado e Ministério da Justiça 
buscam retomar territórios

O Rio de Janeiro terá apoio 
tecnológico e de inteligência do 
Governo Federal para combater 
a entrada de armas ilegais e recu-
perar territórios dominados por 
facções criminosas. O anúncio 
foi feito pelo secretário de Segu-
rança Pública do Rio de Janeiro, 
Victor dos Santos, após se reu-
nir, nesta terça-feira (29), com 
o secretário Nacional de Segu-
rança Pública, Mário Luiz Sar-
rubbo, no Centro Integrado de 
Comando e Controle (CICC).

“É com bons olhos que a 
gente vê o Governo Federal 
vindo aqui, buscando, junto 
conosco, focar na solução. Os 
problemas do Rio de Janeiro 
também são de todas as outras 

federações. São organizações 
criminosas tomando territó-
rios, subjugando pessoas, com-
prando armamentos de guerra, 
e de grande poderio financeiro - 
disse o secretário de Segurança 
do Rio, Victor dos Santos.

Trabalho de integração 
com o Rio

A medida foi anunciada 
pelo secretário Nacional de 
Segurança Pública, Mário Luiz 
Sarrubbo, acompanhado pelo 
Diretor de Operações Inte-
gradas e de Inteligência da SE-
NASP/MJSP, Rodney da Silva. 
O objetivo do Ministério da 
Justiça é trabalhar de maneira 
integrada com o Rio para apre-

sentar resultados de curto, mé-
dio e longo prazo.

“Por determinação do mi-
nistro Ricardo Lewandowski, 
viemos aqui para fomentar 
ações integradas que possam, 
efetivamente, trazer resultados 
para o Rio de Janeiro. A ideia 
é que nós vamos ter um grupo 
de trabalho aqui, já em poucos 
dias, unindo todas as forças de 
segurança, com a participação 
da Secretaria Nacional de Segu-
rança Pública, para que se faça 
um diagnóstico mais específi-
co”, afirmou Sarrubo.

Garantia da lei e da 
ordem para o G20

Com a proximidade da 

realização da Cúpula do G20, 
há previsão de que o Governo 
Federal publique uma GLO 
(Garantia da Lei e da Ordem) 
para a organização do esquema 
de segurança para o evento que 
reunirá as principais economias 
do mundo no Rio de Janeiro 
entre 18 e 19 de novembro.

“A GLO já é uma regra nes-
ses grandes eventos.  O país 
que é anfitrião de um evento 
tem a responsabilidade de ga-
rantir a segurança de todos 
aqueles que vêm ao seu Estado, 
ao seu país ou à sua cidade. En-
tão, isso já é previsível, inclusi-
ve a decisão de ser um ato do 
governo federal”, explicou o 
secretário Victor dos Santos.

Rio terá apoio para combater a entrada de armamentos ilegais

Divulgação/Governo do RJ

Cúpula de Segurança do Estado se reuniu com o Secretário Nacional de Segurança Pública 

O governador Cláu-
dio Castro sancionou a Lei 
10.548/24, que cria o pro-
grama Educando com Saú-
de, com o objetivo de levar 
atendimento à comunidade 
escolar da rede estadual pe-
los postos de saúde dos 92 
municípios fluminenses. Pu-
blicada nesta terça-feira (29) 
no Diário Oficial, a iniciati-
va poderá ser implementada 
por meio de parcerias do Po-
der Executivo estadual com 
as prefeituras.

“Essa é uma iniciativa 
que busca ampliar o acesso 
dos nossos estudantes aos 
serviços de saúde, fortale-
cendo também a integração 
entre Saúde e Educação. É 
mais uma medida que esta-
mos tirando do papel para 
contemplar a rede de ensino 
estadual”, declarou Cláudio 
Castro. 

A ideia é que cada es-
cola da rede seja atendida 
nos postos de saúde mais 
próximos de onde estão lo-
calizadas. Assim, a Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seeduc), em conjunto com 
a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) e as secretarias 
municipais de Saúde pode-
rão realizar a vinculação das 
unidades de ensino.

Para a secretária de Es-
tado de Educação, Roberta 
Barreto, a medida é muito 
bem-vinda e vai beneficiar 
milhares de estudantes em 
todo o estado. 

“Educação e saúde são 
as bases para o desenvol-
vimento do jovem. E com 
esse projeto cerca 600 mil 
alunos terão, dentro da es-
cola, o seu direito à saúde 
assegurado”, declarou a ges-
tora da pasta. 

Escolas 
vinculadas 
a postos de 
saúde no RJ

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO CARIOCA

Roubo de celulares em 
bairro nobre tem  alta de 30% 

Barra da Tijuca exibe a 
maior taxa de vacância do Rio

Sem querer, foi o ‘dia da caça’ 

Seop fiscaliza ferro-velho

Curso para empreendedor

Situação ainda sem res-
posta consistente, por 
parte das forças de se-
gurança, o número de 
roubos na Barra da Tijuca 
cresceu 29%, passando de 
752 para 969 casos regis-
trados, respectivamente, 
de janeiro a setembro de 
2023, ante igual perío-
do deste ano. Em igual 
comparativo, o roubo de 
celular subiu 30%, de 238 

para 310 casos. No quesi-
to ‘roubo de transeunte’, 
a expansão chegou a 31%, 
de 432 para 564 casos.
“Tem que a situação se 
agrave e o bairro sirva de 
palco de disputa entre 
grupos criminosos, como 
na Muzema ou em Rio 
das Pedras’, admite o pre-
sidente da Câmara Comu-
nitária da Barra da Tijuca, 
Delair Dumbrosck.

Em decorrência do cres-
cimento exponencial dos 
aluguéis na Barra da Ti-
juca (R$ 45,51 por metro 
quadrado, em média), o 
bairro apresentou, em se-
tembro último, três vezes 
mais imóveis vazios que 
na Zona Sul, que normal-
mente exibe as locações 
mais elevadas da cidade. 
O quadro proibitivo foi 
traçado por estudo da 
imobiliária APSA, segun-
do amostra de anúncios 
residenciais, de um a qua-
tro quartos, com aluguel 

médio de R$ 4.551 para 
um imóvel de 100 metros 
quadrados, no mês passa-
do. Ante agosto, o avanço 
chegou a 3,15%, com alta 
anual de 11,6%. Enquan-
to a taxa de vacância na 
Zona Sul (3,3%) é a menor 
da cidade (média de 3,3%), 
a da Barra e adjacências é 
de 9,7%. 
Para o gerente de lo-
cações da APSA, Flávio 
Olimpio, “mesmo com a 
entrega de novos imóveis, 
a oferta ainda não atende 
a demanda.

Não se recomenda, mas 
há o dia que é da caça. É 
o que mostrou o moto-
rista, ao reagir à tentativa 
de assalto, arrastando o 
bandido, que ficou pen-
durado na janela do carro 
da ‘vítima’, até a chegada 
de uma viatura policial na 
Avenida Brasil, nessa ter-

ça-feira (29). O bandido 
foi contido pelo motorista, 
ao tentar roubar o celular 
de um dos ocupantes do 
carro. Solidários, outros 
motoristas deixaram que 
ele trocasse de  de faixa, 
encostasse no veículo da 
polícia, facilitando a pri-
são do ladrão.

Agentes da Secretaria de 
Ordem Pública  apreen-
deram mais de 20 quilos 
de cobre sem procedên-
cia em uma operação de 
fiscalização em um ferro-
-velho em Paciência, Zona 
Oeste, nesta terça-feira 
(29). O estabelecimento 
foi interditado por ausên-
cia de alvará, de monito-

ramento por câmeras e 
por ligação clandestina 
de água. O responsável foi 
conduzido para a 35ª DP 
(Campo Grande). Desde 
2021 a secretaria já apre-
endeu 137 toneladas de 
fios e cobre, 767 armas 
brancas e interditou 150 
estabelecimentos por 
funcionamento irregular. 

Como criar uma marca? 
Qual a melhor estratégia 
de marketing para ven-
der o seu produto? Como 
fazer um plano de negó-
cios? Estas e outras per-
guntas serão respondidas 
no curso Empreenda.Rio, 
da Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda em 
parceria com a Besouro 

Agência de Fomento So-
cial. São mais de mil vagas 
para o curso, que dá direi-
to a mentoria de 90 dias. A 
data e o horário das novas 
turmas serão informados 
aos alunos após a inscri-
ção, no site da Empreen-
da.Rio. É necessário, no 
entanto, ter no mínimo 18 
anos para se candidatar.

Divulgação Polícia Militar

Divulgação site Homehub

Crescimento de roubos assusta moradores da Barra

Barra ostenta o aluguel mais ‘salgado’ da cidade

POR MARCELLO SIGWALT

Gaeco prende contraventor 
Rogério de Andrade em casa
Suposto mandante da morte do rival, bicheiro foi para presídio federal  

Por Marcello Sigwalt

Apontado, em novas inves-
tigações, como o mandante da 
morte do também contraven-
tor Fernando de Miranda Igg-
nácio, em novembro de 2020, 
o contraventor Rogério de An-
drade foi preso, na manhã dessa 
terça-feira (29), em sua casa, na 
Barra da Tijuca (Zona Oeste), 
durante operação do Grupo 
de Atuação Especializada no 
Combate ao Crime Organiza-
do do Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro (Gae-
co/MPRJ), sendo levado, em 
seguida, para a Delegacia de 
Defesa dos Serviços Delegados 
(DDSD), na Cidade da Polícia, 
no Jacaré, Zona Norte. 

Após deixar o local, pouco 
antes das 8h30, após prestar 
depoimento, Andrade seguiu 
para exame de corpo de deli-
to no Instituto Médico Legal 
(IML) Afrânio Peixoto, no 
Centro, de onde será levado 
para a Cadeia Pública José Fre-
derico Marques, em Benfica.  
Considerado um dos bicheiros 
mais perigosos do Rio, ele foi 
transferido, por determinação 
da 1ª Vara Criminal, para um 
presídio federal de segurança 
máxima.

Outro alvo da ação, o poli-
cial militar aposentado Gilmar 
Eneas Lisboa, também foi leva-
do à DDSD. Segundo as inves-
tigações do Gaeco, Gilmar teria 
sido responsável pelo monito-
ramento de Iggnácio.

Embora tenha sido denun-
ciado, em março de 2021, pelo 
MPRJ, Andrade teve o benefí-
cio de que sua ação penal fosse 
‘trancada’ pela Segunda Turma 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) por maioria de votos.  
Na época, o relator do proces-
so, o ministro Nunes Marques, 
aceitou o pedido da defesa, se-
gundo o entendimento de que 
a denúncia não teria esclarecido 
a maneira como Rogério teria 
participado, na condição de 
mandante do crime, ainda que 
o chefe de segurança do bichei-
ro, Márcio Araújo de Souza, ter 
sido preso, à época da denún-
cia, pela suspeita de ter arregi-
mentado os autores da morte 
de Iggnácio.

No seu relatório, Nunes 

Marques justificou que “tran-
car o processo não impede a 
continuidade das investiga-
ções, nem o oferecimento de 
nova denúncia (ou eventual 
aditamento da já oferecida) 
em relação a ele (Rogério), no 
caso de surgimento de novos 
elementos de prova que efeti-
vamente possam demonstrar 
a existência de justa causa”. O 
Ministério Público (MP), por 
sua vez, não divulgou que no-
vos elementos surgiram. O 
mais recente deles é a suspeita 
de envolvimento do PM refor-
mado Gilmar Eneas, também 
preso nessa terça-feira (29).

O especialista em Direito 
Criminal e professor da PCU, 
o advogado Breno Melaragno, 
entende que, embora o cri-

me seja o mesmo, Andrade, 
na verdade, foi preso por um 
novo processo. “O inquérito 
instaurado anteriormente ou 
a eventual denúncia contra ele 
(Rogério Andrade) pelo homi-
cídio não tinha fundamento, 
não tinha a chamada justa cau-
sa. O ministro Nunes Marques 
julgou que faltou justa causa, 
que nada mais é do que prova 
da existência do fato, da mate-
rialidade, de indícios mínimos 
de autoria. Isso não impede 
que uma nova investigação 
corra e embase uma nova de-
núncia, sem contrariar a Lei 
Processual Penal”.

Para reabrir o caso, o Gae-
co obteve novas provas para 
instaurar novo Procedimento 
Investigatório Criminal (PIC).

Reprodução/ Record TV

Rogério de Andrade foi transferido por ordem da 1ª Vara Criminal do Rio 

BB tem fraudes de R$ 40 mi
Organização criminosa contava com o apoio de funcionários do banco

A desarticulação de um 
esquema de fraudes bancárias, 
que impuseram um prejuízo 
avaliado em mais de R$ 40 
milhões. Essa foi a finalidade 
da operação deflagrada por 
policiais civis da Delegacia de 
Roubos e Furtos (DRF), que 
cumpriram seis mandados de 
busca e apreensão contra fun-
cionários e trabalhadores ter-
ceirizados do Banco do Brasil 
(BB) no Rio de Janeiro, Bai-
xada Fluminense e no estado 
do Mato Grosso, tendo como 
alvos preferenciais integrantes 
de uma organização crimino-
sa, altamente especializada na 
prática de invasão de dados, al-
teração de informações cadas-
trais e roubo de valores direta-
mente do sistema do Banco do 
Brasil (BB).

Até aqui, as investigações 
realizadas pela DRF apontam 
que a quadrilha tinha a colabo-
ração de um gerente do BB no 
Mato Grosso, além de um fun-
cionário da área de tecnologia 

da informação e terceirizados 
da instituição financeira. 

Para dar sequência às frau-
des, os colaboradores internos 
do BB facilitavam a inserção de 
scripts maliciosos nos sistemas, 
para que os criminosos tivessem 
acesso remoto a computadores 
da instituição e a informações 
sigilosas, visando fazer tran-

sações bancárias fraudulentas 
em nome dos clientes, além de 
cadastrar equipamentos, alterar 
dados cadastrais e modificar da-
dos biométricos.

Ao se manifestar sobre o ato 
criminoso, o Banco do Brasil 
informou que “o banco possui 
processos para apuração e aná-
lise de denúncias de irregulari-

dades envolvendo a conduta de 
funcionários, com soluções ad-
ministrativas que vão, desde a 
advertência e suspensão até des-
tituição do cargo e demissão”.

Segundo o delegado da 
DRF, Jeferson Ferreira do 
Nascimento, “essa quadrilha 
atua em organizações finan-
ceiras e  estamos atuando 
contra o núcleo operacional, 
ou seja, pessoas com livre 
acesso, seja por funcionário 
ou terceirizado, que acessam 
um equipamento que permite 
que outros indivíduos possam 
acessar os dados e cadastros 
remotamente para fazer as 
fraudes e desvios”, afirmou.

Nascimento acrescenta 
que “vamos agora em busca do 
núcleo superior desse grupo 
criminoso e também dos be-
neficiários desses recursos des-
viados de forma fraudulenta. 
Vamos analisar a possibilidade 
de participação de mais gente e 
movimentação de mais do que 
R$ 40 milhões.

Divulgação BB

Organização criminosa contava com apoio interno do BB

Senai Cetiqt promove 
‘africanidades’ na sexta

Uma celebração da cultura 
afro-brasileira, com o objetivo 
de impulsionar a conscienti-
zação contra o racismo e a dis-
criminação no Rio. Com essa 
missão, a Faculdade Senai Ce-
tiqt realiza, na próxima sexta-
-feira (1º), maus uma edição do 
evento ‘Africanidades’, festival 
gratuito que terá início à 9h, 
na sede da entidade, que fica 
na Avenida Luís Carlos Prestes, 
230, Barra da Tijuca. 

Na programação, palestras, 
oficinas e rodas de conversa 
com especialistas, em torno de 
temas, como letramento racial, 
apropriação cultural, e a histó-

ria e arte dos porta-bandeiras, 
figuras emblemáticas do car-
naval. Também haverá espaço 
para oficinas, confecção de bo-
necas Abayomi e turbantes, ati-
vidade que reforça a importân-
cia da ancestralidade na cultura 
afro-brasileira.

Além dessas atrações, esta-
rão presentes: a porta-bandeira 
da Unidos da Tijuca, Lucinha 
Nobre, o especialista em moda 
masculina e alfaiataria, Isa-
quis de Paulo. Por natureza, o 
‘Africanidades’ aborda moda, 
empreendedorismo e a preser-
vação de tradições culturais dos 
povos africano.

Rachel Maia, doutora 
Honoris Causa negra

No dia 30 de outubro, a 
partir das 17h, no auditório 
da Estácio Tom Jobim (Aveni-
da das Américas, 4.200 - Barra 
da Tijuca), será realizada a ce-
rimônia de Doutora Honoris 
Causa concedida à Rachel de 
Oliveira Maia, uma referência 
em liderança e diversidade. A 
personalidade é uma figura em-
blemática no cenário empresa-
rial e social de nosso país, pois 
desde abril de 2023, atua como 
Presidente do Conselho de Ad-
ministração do Pacto Global da 
ONU Brasil e é Embaixadora 
do ODS 5, pela equidade de 
gênero. A história dela compro-

va que é possível sim sonhar e 
conquistar: a empresária possui 
uma das carreiras de maiores 
sucessos, fazendo parte da pe-
quena parcela de CEOs negras 
do Brasil ou 0,4% das mulheres 
negras em cargos de presidência 
em grandes empresas no país. O 
evento presencial será voltado 
para empresários e demais inte-
ressados. Inscrições podem ser 
feitas pelo link: https://forms.
office.com/r/DGPUPcy0WE 

Formada em Ciências Con-
tábeis, ao voltar para o Brasil, 
Rachel se tornou gerente finan-
ceira na indústria farmacêutica 
Novartis.  

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Hospital de N. Iguaçu registra 
aumento de vítimas de AVC
Unidade registrou 1.771 atendimentos entre janeiro e setembro

Levantamento feito pelo 
Hospital Geral de Nova Iguaçu 
(HGNI) revela um aumento de 
22,5% nos casos de Acidente 
Vascular Cerebral (AVC) neste 
ano. Entre janeiro e setembro, a 
unidade registrou 1.771 aten-
dimentos, dos quais, 411 re-
sultaram em internações, o que 
representa 24% do total. Em 
comparação ao mesmo período 
em 2023, foram 1.440 atendi-
mentos, com 316 internações, 
o que significa 22% dos casos.

Se essa tendência persistir, 
projeta-se que, até dezembro 
de 2024, o HGNI faça 2.361 
atendimentos, com 980 inter-
nações, a maior dos últimos 
cinco anos. Nesta terça-feira 
(29), Dia Mundial do AVC, a 
unidade de saúde contabiliza-
va 23 pacientes internados pela 
doença, o que representa 7% do 
total geral de sua capacidade.

“O Acidente Vascular Ce-
rebral é uma condição de saúde 
gravíssima. Em nossas unida-
des de emergência, seguimos 
protocolos assistenciais para 
identificar mais precocemente 
o conjunto de sintomas, já que 
o tempo é um fator importan-
te para um bom prognóstico 
no tratamento do paciente”, 

explica o secretário municipal 
de Saúde de Nova Iguaçu, Luiz 
Carlos Nobre Cavalcanti.

Em alusão a data, o HGNI 
promoveu um evento de capa-
citação, orientação e informa-
ção para os funcionários sobre 
sinais, sintomas, conscienti-
zação e prevenção da doença. 
A ação também contou com 
a presença da enfermeira An-
dressa Amaral, que faz parte da 
iniciativa ANGELS, projeto 
que qualifica e auxilia centros 

de saúde que cuidam de pes-
soas com AVC. Os médicos do 
HGNI, Carlos Henrique Melo 
Reis, neurologista, Stephanie 
Queiroz, neurocirurgiã, e Klé-
ber Santos, coordenador da 
emergência, também fizeram 
parte da roda de conversa.

O aposentado Paulo Sérgio 
Pereira Sigolis, de 68 anos, que 
ficou internado no HGNI du-
rante cinco dias, após sofrer um 
AVC, deu seu depoimento so-
bre como enfrentou a doença. 

Ele revelou que seus sintomas 
iniciaram com fortes dores de 
cabeça do lado esquerdo, segui-
do da dificuldade em mover a 
mão e segurar objetos. Se não 
fosse pela agilidade do seu filho 
em levá-lo à emergência, Paulo 
garante que talvez pudesse ter 
sequelas mais graves.

“O rápido atendimento 
do hospital foi o diferencial e 
eu sou muito grato. Foi isso 
que salvou a minha vida”, 
contou ele. 

Divulgação

Hospital Geral de Nova Iguaçu (HGNI) revela um aumento de 22,5% nos casos de AVC

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Esportes, Turismo e Lazer (SEME-
TULER), realiza na próxima sex-
ta-feira, 01 de novembro, às 14h, 
na quadra de esportes de Nova 
Belém, um evento de entrega de 
tênis para a equipe de atletismo do 
Projeto Esporte em Movimento, 
em parceria com a empresa NTS e 
a ONG Correndo pra Vencer.

Iniciativa para crianças 
e adolescentes

A iniciativa, voltada para 
crianças e adolescentes de 5 

a 15 anos, destaca a impor-
tância de inserir atividades 
esportivas na vida dos jovens, 
promovendo benefícios como 
desenvolvimento motor, re-
sistência, coordenação e saú-
de cardíaca. 

Secretário ressalta 
iniciativa

Francisco Duarte, secre-
tário municipal de Esportes, 
Turismo e Lazer de Japeri, 
ressalta que o projeto ofere-
ce 80 vagas e representa um 
“grande ganho para as crian-

ças e adolescentes de Japeri”, 
ao proporcionar um espaço 
saudável de aprendizado e in-
teração social.

Aulas de atletismo
Durante o evento, os atle-

tas e seus familiares partici-
parão de diversas atividades 
e terão a oportunidade de 
se aproximar mais da rotina 
esportiva. O projeto é rea-
lizado nos bairros de Nova 
Belém, Mucajá, São Jorge e 
Alecrim, com aulas de atle-
tismo todas as terças, quin-

tas e sextas-feiras, oferecen-
do um espaço contínuo de 
incentivo ao esporte e ao 
bem-estar.

“Este projeto tem sido 
fundamental para incentivar 
a prática esportiva e melhorar 
a qualidade de vida dos mo-
radores de Japeri,” acrescen-
tou o secretário de Esportes 
e Turismo, Francisco Duarte, 
reafirmando o compromisso 
do governo municipal com o 
desenvolvimento físico e social 
da juventude japeriense.

Projeto Esporte em Movimento

CORREIO DA BAIXADA

Vestibular Cederj abre 
inscrições para o Polo B. Roxo

Duque de Caxias retoma 
entrega do Cartão Recomeçar 

Moradores celebraram entrega 

Conselho tutelar itinerante

Notas do Enem serão aproveitadas

O Vestibular Cederj 2025.1 
está com inscrições aber-
tas até 24 de novembro 
com 7.743 vagas, sendo 
345 delas para o polo Bel-
ford Roxo. Serão 17 cursos 
de graduação na modali-
dade de educação semi-
presencial, nos 43 polos, 
sendo sete deles da Bai-
xada Fluminense. São eles: 
B. Roxo, Duque de Caxias, 
Itaguaí, Magé, Mesquita, 

Nova Iguaçu e Paracambi. 
As 345 vagas serão dividi-
das pelos seguintes cursos 
ofertados pela instituição: 
Adm. Pública (UFF), Ciên-
cias Biológicas (UERJ), Ci-
ências Contábeis (UFRJ), 
Computação (UFF), Eng. 
de Produção (CEFET), 
Matemática (UNIRIO), Pe-
dagogia (UERJ), Tec. em 
Segurança Pública (UFF) e 
Biblioteconomia (UNIRIO).

A Prefeitura de Duque 
de Caxias, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Di-
reitos Humanos, infor-
mou que a entrega do 
Cartão Recomeçar, be-
nefício concedido pelo 
governo do estado para 
as vítimas das chuvas 
deste ano, foi retomada 
nesta terça-feira (29). A 
distribuição do auxílio 
seguirá até o dia 1º de 
novembro, das 9h às 16h, 
no Restaurante do Povo, 
localizado na Rua Frei 

Fidélis, nº 501, Centro. 
Para organizar o atendi-
mento, as entregas são 
realizadas em dias es-
pecíficos, conforme letra 
inicial do nome dos be-
neficiários. É importan-
te que os contemplados 
verifiquem a listagem 
antes de comparecer ao 
local. No momento da 
retirada, será necessário 
apresentar um docu-
mento original com foto 
e uma cópia, além de 
CPF e comprovante de 
residência. 

Segundo a moradora 
Areadene dos Santos, de 
62 anos, a experiência 
de perda durante a en-
chente foi traumatizante. 
“Foi um sofrimento mui-
to grande o dia em que 
a minha casa encheu. 
Nunca tinha visto algo as-
sim, desde a enchente de 
1988. A água entrou pelo 

ralo do banheiro. Com o 
Cartão Recomeçar, vou 
comprar um guarda-rou-
pa, uma cama e substituir 
a porta do banheiro que 
danificou. Estou muito 
feliz com esse benefício”. 
Além dela, outros tantos 
moradores expressaram 
gratidão e alegria pela 
entrega.

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direi-
tos Humanos (SMASDH), 
através do Conselho Tute-
lar Itinerante de Duque de 
Caxias, vai atender a po-
pulação, do dia 29 a 31 de 
outubro, na Rua Coronel 
Alberto de Melo, nº 219, das 
10h às 15h. O objetivo é le-
var informação e garantir o 

acesso aos direitos às crian-
ças e adolescentes mais 
vulneráveis da cidade. O ve-
ículo oferece atendimento 
e encaminhamentos para 
o Conselho Tutelar e servi-
ços da SMASDH .Também 
serão feitas isenções de Re-
gistro Civil, óbito, casamen-
to, além de encaminha-
mentos para o CadÚnico.

A taxa de inscrição é no 
valor de R$ 89,90 (oiten-
ta e nove reais e noven-
ta centavos) e deverá ser 
paga até 25 de novembro 
de 2024. O concurso con-
tará com aproveitamento 
de notas do Exame Na-
cional do Ensino Médio 
(Enem). O edital e o link 
para inscrição do vestibu-

lar podem ser encontra-
dos no site: www.cecierj.
edu.br/. O Consórcio Ce-
derj (Centro de Educação 
Superior a Distância do 
Estado do Rio de Janeiro) 
é gerido pela Fundação 
Cecierj (Centro de Ciên-
cias e Educação Superior 
a Distância do Estado do 
Rio de Janeiro).

Reprodução

Divulgação

Vestibular Cederj 2025.1 está com inscrições abertas

Entrega do Cartão Recomeçar em Duque de Caxias 

POR CARLOS MARTINS
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O evento “Chefs na Praça”, 
realizado nesta terça-feira (29) 
na Praça Dom Pedro, no Cen-
tro Histórico de Petrópolis, 
reuniu gastronomia e solida-
riedade em um dos momentos 
mais aguardados do Petrópolis 
Gourmet 2024. Vinte chefs se 
revezaram na preparação de 
um arroz caldoso com costela, 
prato que consumiu 25 quilos 
de arroz e 25 quilos de costela, 
atendendo a um público ávi-
do por uma experiência única. 
Com um valor simbólico de R$ 
10 por prato, que incluía refri-
gerante, 400 das 500 porções 
produzidas foram vendidas ao 
público, e as demais destina-
das às crianças dos corais da 
Associação Filantrópica de Pe-
trópolis (Afipe) e do projeto 
Blues nas Ruas, da Associação 
de Pais e Amigos dos Excep-
cionais (Apae Petrópolis), 
que encantaram a plateia com 
apresentações musicais. O mú-
sico Sandro Gomes, da banda 
Concreto Humano, também 
subiu ao palco, completando a 
manhã com um toque especial.

Desde as 11h, o aroma do 
prato preparado ao ar livre 
atraiu uma multidão à praça, 
que aguardava ansiosamente 
pela finalização do arroz com 
costela. “O Chefs na Praça é 
mais do que um evento gastro-
nômico; é uma maneira de reu-

nir a comunidade e transformar 
sabores em solidariedade,” afir-
ma Samir el Ghaoui, presiden-
te do Petrópolis Convention 
& Visitors Bureau (PC&VB), 
organizador do evento. “Cada 
prato vendido se transforma em 
apoio a instituições que fazem 
a diferença na vida das pessoas 
em nossa cidade.”

Para Múcio Maffaciolli, 
diretor de Gastronomia do 
PC&VB, o evento tem um 
papel fundamental na aproxi-
mação do público com a alta 
gastronomia de forma acessí-
vel. “O Chefs na Praça é uma 
celebração democrática, onde 
todos podem experimentar um 
prato especial por um preço 
simbólico. A união dos chefs, 

a interação com o público e o 
valor social do evento mostram 
o que o Petrópolis Gourmet 
representa para a cidade,” desta-
cou Maffaciolli.

A escolha do arroz caldoso 
com costela, inspirado na culi-
nária espanhola e com um to-
que brasileiro, também foi elo-
giada pelos presentes. Além do 
sabor marcante, o prato home-
nageou a curadora do festival, 
chef Paula Labaki, conhecida 
por suas criações que valori-
zam o fogo de chão e o sabor 
autêntico. “É um prato que 
une tradição e memória afeti-
va, e traz o espírito do festival 
deste ano, que tem como tema 
‘Sinfonia de Sabores’,” comple-
mentou Maffaciolli.

A artesã Sônia Regina Mo-
reira, que acompanha o Petró-
polis Gourmet desde a primei-
ra edição, foi uma das centenas 
de pessoas que compareceu ao 
evento na praça, destacando 
a participação do público. “O 
prato foi maravilhoso esse ano, 
a organização está impecável”, 
elogiou. Além da Afipe e Apae, 
a renda com a venda dos pratos 
reverte para Lar Dom Ignácio 
de Loyola e Grupo de Comuni-
cação Espiritual (GCE).

A apresentação dos corais 
emprestou charme especial ao 
evento. Eneida Santos, que pas-
sava pelo local, acabou ficando 
para esperar os shows. “Valeu a 
pena ter aguardado porque fo-
ram lindos demais. Não conhe-
cia esses projetos musicais e me 
emocionei”, contou a servidora 
pública. O tema do Petrópolis 
Gourmet este ano, Sinfonia dos 
Sabores, homenageia músicos 
que têm ligação com a cidade e 
não poderia faltar uma seleção 
musical no Chefs na Praça.

O evento integra o Petró-
polis Gourmet que abre dia 08 
e segue até 24 de novembro, 
oferecendo uma programação 
diversificada em mais de 40 es-
tabelecimentos e atrações ao ar 
livre. Toda a programação do 
Petrópolis Gourmet está dis-
ponível no site oficial em www.
petropolisgourmet.com.br.

Chefs na Praça leva solidariedade 
e gastronomia ao Centro Histórico

Divulgação/PC&VB

A estrela do cardápio foi o arroz caldoso de costela 

Exposição “Dos Brasis” é 
prorrogada até 2025
Sucesso no Sesc, recebeu mais de meio milhão de visitantes

A exposição “Dos Brasis: 
Arte e Pensamento Negro”, que 
já recebeu mais de 500 mil vi-
sitantes no Centro Cultural 
Sesc Quitandinha (CCSQ) em 
Petrópolis, será prorrogada até 
março de 2025. Na próxima 
fase, novas obras de Chico Ta-
bibuia, Rubem Valentim, Ar-
thur Bispo do Rosário, Nádia 
Taquary e Heitor dos Prazeres 
chegarão para compor a mos-
tra em substituição a algumas 
obras desses artistas que já in-
tegravam a exposição. Além 
das novas obras, o programa 
público da exposição oferecerá 
uma programação cultural di-
versificada como espetáculos de 
teatro e contação de histórias.

Dos Brasis, mais expressiva 
exposição de arte afrocentrada 
dos últimos anos, alcançou um 
feito histórico no CCSQ. Em 
apenas um mês de exibição, a 
mostra atraiu quase cem mil 
visitantes, estabelecendo um 
novo recorde de público para o 
espaço cultural em Petrópolis. 
Até agora, o número de visitan-
tes já passou de 565 mil.

Em exibição no Quitandi-
nha desde maio, a exposição 
celebra a produção artística de 
artistas negros e negras brasi-
leiros reunindo 384 obras de 
241 artistas do país. Os traba-
lhos estão expostos em todo o 
edifício histórico em mais de 
4.000 m² de área expositiva. A 
mostra, cujo título foi inspira-
do em verso do samba “Histó-
ria para ninar gente grande”, 
que deu o 20º título à Man-
gueira, em 2019, é resultado 
de um trabalho desenvolvido 
pelo Departamento Nacional 
do Sesc, em parceria com os 
Regionais de todo o país.

 Dos Brasis reúne sete nú-
cleos temáticos - que têm como 
referência pensamentos de im-
portantes intelectuais negros 
da história do Brasil, como 
Beatriz Nascimento, Emanoel 
Araújo, Guerreiro Ramos, Lélia 

Gonzales e Luiz Gama. A expo-
sição apresenta uma diversida-
de de obras que compreendem 
a pintura, fotografia, escultura, 
instalações e videoinstalações, 
produzidas desde o fim do sé-
culo XVIII até o século XXI. 
A exposição poderá ser vista até 
março de 2025.

Programação

 �Mulher Maracanã 

A Mulher Maracanã narra a 
história de Soninha Maracanã, 
mulher preta, mãe e artista de 
grande importância na cidade 
de Petrópolis. Em cena 2 ato-
res e 4 atrizes contam a história 
dessa mulher preta e símbolo de 
luta e resistência da cultura, das 
tradições e da herança africana 
na cidade de Petrópolis. A peça 
promete emocionar o público 

com a história dessa mulher 
que representa muitas mulheres 
pretas, que vão se reconhecer, se 
identificar com a história que 
será contada. O evento aconte-
ce no Café Concerto, nos dias 
07 e 08/11, às 20h.

 �Vivência O Rei Menino e a 

Rainha Menina

“O menino rei e menina 
rainha” apresenta dois impor-
tantes personagens do Brasil, 
Zumbi dos Palmares e Dan-
dara. Inspirados pela tradição 
africana dos “griots”, através do 
lúdico, linguagem fácil, bem-
-humorada, poética e sublinha-
da, convidando à uma reflexão 
sobre esses personagens e sua 
luta pela libertação dos po-
vos negros escravizados; assim 
como os princípios do respeito 
e da igualdade racial. Além da 

contação de histórias, vivência 
lúdica e criação de adereços 
simbólicos para a referida data, 
Dia Consciência Negra, marco 
norteador da narrativa. Acon-
tece na Sala das Crianças, dia 
20/11, às 11h.

 �Contos da Mãe África 

“Contos da Mãe África”, 
com base em histórias da orali-
dade de origem afro-brasileira.

A narrativa é enriquecida 
por um jogo de corpo e música 
inspirados na capoeira, acom-
panhada pelo som de um padei-
ro e um berimbau. A apresenta-
ção é solo, fruto de pesquisa de 
Ariel Barbosa, contador de his-
tórias, recolhedor de contos da 
literatura oral africana, profes-
sor de teatro e ator desde 2017. 
Acontece na Sala das Crianças, 
dia 23/11, às 11h.

Divulgação

Exposição ficará em cartaz até março de 2025 no Centro Cultural Sesc Quitandinha

PETROPOLITANAS

Pesquisadores do LNCC têm 
trabalhos premiados

Transição de governo deve 
começar ainda nesta semana

Participação nos conselhos

Acesso de animais domésticos

Instalação de faixas elevadas

O Laboratório Nacional 

de Computação Científi-

ca (LNCC) tem a honra de 

celebrar um importante 

prêmio na área de opto-

eletrônica, conquistado 

pelos professores Diego 

Haddad, pós-doutoran-

do no LNCC, e Gilson Gi-

raldi, coautor do estudo, 

intitulado “Optical Inter-

rogation by Symbolic Re-

gression for Water Salinity 

Prediction”. O trabalho 

foi reconhecido como se-

gundo melhor artigo na 

vigésima primeira edição 

do Simpósio Brasileiro de 

Micro-Ondas e Optoele-

trônica (SBMO), um fórum 

bienal para disseminação 

de tecnologias de teleco-

municações, organizado 

pela Sociedade Brasileira 

de Micro-ondas e Opto-

eletrônica, realizado de 15 

a 18 de setembro de 2024, 

em Bento Gonçalves (RS).

O prefeito eleito Hingo 

Hammes (PP) esteve hoje 

na prefeitura de Petrópo-

lis para protocolar o ofício 

para dar início à transi-

ção de governo. Segundo 

Hingo, após contato com 

o atual prefeito Rubens 

Bomtempo (PSB), a tran-

sição deve começar ainda 

nesta semana. A nomes 

que farão parte da equi-

pe de transição ainda não 

foram divulgados. “Nosso 

compromisso é conduzir 

esse processo com total 

transparência, respeito e 

responsabilidade, visan-

do uma continuidade que 

atenda aos interesses de 

Petrópolis. Estamos fo-

cados em garantir que 

cada etapa seja bem es-

truturada, prezando pelo 

bem-estar da população 

e pela eficiência na admi-
nistração pública. Esse é 

o primeiro passo de mui-

tos para construir o futuro 

que nossa cidade mere-

ce!”, disse Hingo, nas re-

des sociais. 

A Prefeitura abriu ins-

crições para o processo 

eleitoral dos membros da 

sociedade civil para três 

conselhos consultivos: Mo-

numento Natural da Pedra 

do Elefante, Floresta Mu-

nicipal do Quarteirão Ita-

liano e do Parque Natural 

Municipal Padre Quinha. 

As inscrições seguem até 

o dia oito de novembro, 

presencialmente na sede 

da Secretaria de Meio Am-

biente. Os regulamentos 

completos dos processos 

eleitorais dos três conse-

lhos consultivos foram pu-

blicados no Diário Oficial 
(D.O.) do município.

A Câmara Municipal de 

Petrópolis aprovou nesta 

terça-feira (29) um projeto 

de lei que garante o di-

reito de qualquer pessoa 

entrar e permanecer com 

seu animal doméstico de 

pequeno porte em es-

tabelecimentos abertos, 

sejam públicos ou pri-

vados, desde que sejam 

respeitadas condições de 

saúde, bem-estar e higie-

ne. O projeto de lei segue 

para análise do Poder 

Executivo.

De acordo com a Lei 

8928/24, sancionada no 

último dia 18 de outubro, 

Petrópolis deverá receber 

a instalação de faixas ele-

vadas para pedestres em 

frente às escolas do mu-

nicípio. A norma é de au-

toria do vereador Marcelo 

Chitão. O objetivo é redu-

zir a velocidade dos veícu-

los e proporcionar maior 

acessibilidade aos alunos, 

pais e demais cidadãos 

que circulam próximos a 

estes estabelecimentos. 

Wellington Daniel

Divulgação 

Importante reconhecimento na área de optoeletrônica

Hingo Hammes foi eleito o prefeito de Petrópolis

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Curso

Caminhada I Caminhada II

Matrículas

Do dia 1º ao dia 30 de no-
vembro, a Casa de Cultura 
Adolpho Bloch receberá a 
exposição ‘Entre Linhas’, 
da artista plástica Vanize 
Claussen, com obras em 
papel e pinturas em telas 
canvas. Através de cores 
intuitivas e traços expres-
sivos, a artista explora seis 
dimensões da existência: 

Vida, Caminho, Espaço, 
Tempo, Rotação e Morte. 
Contemplado pelo edi-
tal 01/2024 – Cultura em 
Movimento, da Lei Pau-
lo Gustavo, lançado pela 
Secretaria Municipal de 
Cultura no 1º semestre 
de 2024, o projeto inclui 
o curso gratuito ‘Desven-
dando o Abstrato’.

Com 20 vagas disponíveis 
e carga horária de 8 horas, 
o curso é destinado a pes-
soas interessadas em ex-
plorar o universo da arte 
abstrata e acontecerá nos 
dias 5, 7, 11 e 12 de novem-
bro, das 10h às 12h.

Foi realizada neste do-
mingo (27), a Corrida e Ca-
minhada Outubro Rosa e 
Novembro Azul, em Tere-
sópolis. Ação é promovida 
pelo grupo ‘Amigas que a 
corrida me deu’ em par-
ceria com a Prefeitura.    

A iniciativa visa conscientizar 
a sociedade sobre a preven-
ção e diagnóstico precoce 
do câncer de mama, além 
de incentivar a prática do es-
porte e de atividades físicas 
como meio de promoção 
de saúde e bem-estar. 

Nesta segunda, 28, o Cen-
tro Educacional Serra dos 
Órgãos (Ceso), abriu o pe-
ríodo de novas matrículas 
para estudantes desde a 
Educação Infantil até o 
Ensino Médio, com inscri-
ções até 17 de janeiro.

Bruno Nepomuceno/Ascom PMT

Casa de Cultura Adolpho Bloch, em Teresópolis

Casa de Cultura Adolpho 
Bloch recebe ‘Entre Linhas’

CORREIO SERRANO

Ação I

Diagnóstico I 

Acolhimento do “Tragar Saúde”

Diagnóstico II

Ação II

PROGRAMA 
A Prefeitura de 
Nova Friburgo, por 
meio da Subsecre-
taria de Vigilância 
em Saúde, vincula-
da à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, 
oferece à popula-
ção friburguense o 
Programa de Con-
trole ao Tabagismo 
“Tragar Saúde”, que 
conta com tratamento nas unidades de saúde, além de 
ações de prevenção à iniciação ao fumo. O setor tam-
bém realiza pelo acolhimento dos fumantes em reabili-
tação e na luta contra o fumo.

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social de 
Cantagalo, estará em São 
Sebastião do Paraíba com 
o projeto “SUAS EM CASA” 
nesta quarta-feira(30). O 
objetivo da ação é facili-
tar o morador do distrito, 
trazendo para ainda mais 
perto de sua casa.

A Prefeitura Municipal de 
Carmo–RJ, através da Se-
cretaria Municipal de Agri-
cultura em parceria com a 
pesquisadora e Chefe do 
Centro Estadual em Sani-
dade Animal, está realizan-
do diagnóstico gestacio-
nal do rebanho bovino e 
equídeos no município.

O setor também realiza 
pelo acolhimento dos fu-
mantes em reabilitação 
e na luta contra o fumo, 
como, por exemplo, o ci-
garro, que é uma droga 
lícita que contém milha-
res de substâncias extre-
mamente nocivas à saú-

de, causadoras câncer de 
pulmão, de boca, de gar-
ganta, entre outros, e é 
responsável por inúmeras 
mortes. Os grupos com as 
pessoas que querem pa-
rar de fumar ocorrem em 
diversas unidades básicas 
de saúde (UBS).

Com a ação a Prefeitura 
de Cordeiro, orientou a 
todos pecuaristas, procu-
rarem  a secretaria muni-
cipal para  agendar o ser-
viço tão importante para 
a pecuária. O movimento 
também conta cm a par-
ticipação do “Programa 
CapacitAgro”.

Ainda também a equipe 
da Assistência Social ofer-
ta as fichas de inscrição 
para participação nas ofi-
cinas do “Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos”. A equipe in-
forma que quem desejar 
poderá solicitar a inscrição 
junto ao cadastro único.

Rudolfo Lago/Correio da Manhã

Controle do Tabagismo

Reflorestamento na 
Pedra da Tartaruga

Em uma ação de conscienti-
zação, cerca de 1.500 mudas de 
espécies nativas da Mata Atlântica 
foram plantadas no Parque Na-
tural Municipal Montanhas de 
Teresópolis, na sede da Pedra da 
Tartaruga.

Iniciativa da Prefeitura de Te-
resópolis, através da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente/Parque 
Natural Municipal Montanhas de 
Teresópolis, a atividade teve como 
objetivo recuperar as áreas atingi-
das pelo incêndio florestal ocor-
rido em setembro, por conta do 
período crítico de estiagem, e que 
devastou mais de 100 hectares de 
mata. Além de causar uma perda 
incalculável para a biodiversidade 
local, o fogo danificou estruturas 
importantes, como passarelas de 
madeira de acesso a trilhas e a sina-
lização das áreas de visitação.

Com a participação da co-
munidade, durante quatro dias, 
as mudas foram plantadas para 
restaurar o ecossistema florestal. 
A ação também contou com a 
parceria da equipe do Ibama/
Prev-Fogo, tanto no combate ao 
incêndio quanto na recuperação 
da área degradada, das Unidades 
de Conservação (UCs) Refúgio 
de Vida Silvestre Estadual da Ser-
ra da Estrela e do Parque Estadual 
dos Três Picos.

“A atividade de mutirão de 
plantio da Pedra da Tartaruga foi 
fundamental para recuperarmos 
a área degradada pelo incêndio 
e, além disso, unir a população 
em prol do cuidado e proteção 
da nossa importante unidade de 
conservação municipal: o Parque 
Montanhas”, disse o biólogo Vitor 
Cunha, chefe do PNMMT.

Cidades da Região Serrana 
são as mais seguras do RJ
Petrópolis, Teresópolis e Nova Friburgo estão no topo do ranking

Por Gabriel Rattes

As cidades de Petrópolis, 
Nova Friburgo e Teresópolis são 
as três mais seguras do estado do 
Rio de Janeiro, segundo o estudo 
da ‘MySide’, que cruza dados ofi-
ciais do Ministério da Saúde e do 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). O estudo 
“Cidades Mais Seguras do Brasil”, 
que está na segunda edição, uti-
lizou como principal indicador 
a quantidade de assassinatos por 
100 mil habitantes. No estado do 
RJ, Petrópolis alcançou o índice 
12,4, sendo a mais segura. Nova 
Friburgo, em segundo, atingiu 
18,5 assassinatos a cada 100 mil 
habitantes e Teresópolis, a terceira 
cidade mais segura, 22,7. Dentre 
as 30 cidades mais seguras do Bra-
sil, nenhuma do estado do Rio de 
Janeiro está na lista.

As demais cidades mais segu-
ras do Estado do Rio de Janeiro 
são, em ordem: Magé (23); Nite-
rói (24,2); Rio das Ostras (24,8); 
Campos dos Goytacazes (27,3); 
Rio de Janeiro (28,2); Maricá 
(30); e Volta Redonda (31,2). Por 
critérios de confiabilidade estatís-
tica, foram excluídos do ranking 
os municípios com população in-
ferior a 100 mil habitantes.

No estudo, a cidade mais segu-
ra do Brasil foi Valinhos (SP) com 
0,9 assassinatos para cada 100 mil 
habitantes, seguido de Botucatu 
(1,4) e Tatuí (1,6), ambas de São 
Paulo. Além disso, o estudo tam-

bém traz quais são as capitais mais 
seguras do país, sendo a cidade de 
Florianópolis a capital mais segu-
ra, com um índice de 10. O Rio de 
Janeiro (RJ) está na 11ª colocação, 
com 28,2 assassinatos a cada 100 
mil habitantes. Em ambos os ran-
kings, também foram excluídos 
municípios com população infe-
rior a 100 mil habitantes.

Sobre o estudo

O anuário ‘2024 Cidades 
Mais Seguras do Brasil’ é funda-
mentado em dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) e da Secretaria de 
Vigilância em Saúde e Ambiente 
(SVSA), do Ministério da Saúde. 

O principal indicador utilizado 
para classificar as cidades foi a 
quantidade de assassinatos por 
100 mil habitantes. De acordo 
com a MySide, organizações in-
ternacionais - como a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) e o 
Escritório das Nações Unidas so-
bre Drogas e Crime (UNODC) 
- utilizam essa taxa em seus relató-
rios, considerando-a fundamen-
tal para comparações regionais e 
temporais.

Para calcular o índice, foram 
analisados os dados de todos os 
1,5 milhões de óbitos ocorridos 
em 2023 no Brasil, conforme 
o Painel de Monitoramento da 
Mortalidade da SVSA. Já quanto 

aos dados populacionais de cada 
cidade, foram estimados com base 
no Censo 2022 e nas estimativas 
populacionais publicadas pelo 
IBGE, com data de referência em 
1º de julho de 2024.

“É importante reconhecer 
que, como qualquer pesquisa 
estatística, há limitações ine-
rentes à base de dados e à ciên-
cia estatística que podem causar 
distorções nos indicadores. As-
sim, o anuário deve ser utiliza-
do como um guia orientativo, 
em conjunto com outras infor-
mações, para que as conclusões 
sobre os indicadores sejam de-
vidamente ponderadas”, diz a 
pesquisa.

Divulgação/Petrópolis

Ranking utiliza dados dos indicadores de assassinatos a cada 100 mil habitantes

Secretarias municipais, servi-
dores e o prefeito Johnny Maycon 
concorrem ao Prêmio Inova Nova 
Friburgo 2024 – Edição Heródo-
to Bento de Mello, cuja solenida-
de será realizada no próximo dia 
6 de novembro (quarta-feira), às 
19h, no Teatro Municipal Laercio 
Rangel Ventura, na Praça do Sus-
piro, no Centro.

Cinco servidores municipais 
e o prefeito Johnny Maycon con-
correm na categoria “Destaque de 
Inovação em Governo”. Também 
concorrem na categoria “Inova-
ção em Mobilidade Urbana” a 
Secretaria Municipal de Ordem 
e Mobilidade Urbana (Smomu) 
e a Central de Monitoramento e 
Operações Nova Friburgo Cida-
de Inteligente. Ambas as pastas 
também concorrem na categoria 
“Inovação em Serviços Públicos”, 
juntamente à Secretaria Munici-
pal de Turismo e Marketing que, 
por sua vez, também concorre na 
categoria “Inovação em Turismo” 
com a Secretaria Municipal de 
Cultura. E ainda tem o Hospital 

Municipal Raul Sertã, concor-
rente na categoria “Inovação em 
Saúde”. 

A iniciativa visa celebrar a ino-
vação e a criatividade no Municí-
pio, com enfoque no trabalho de 
cerca de 80 profissionais, empresas 
e instituições que contribuíram 
para o avanço da ciência, tecnolo-
gia e inovação entre 2023 e 2024. 
Os selecionados foram indicados 
pelos membros do Conselho Mu-

nicipal de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (CMCTINF).

A premiação desta edição 
do Prêmio Inova contempla 13 
categorias, que cobrem diversos 
setores de atuação com grande 
relevância para Nova Friburgo. 
São elas: Empresas e instituições 
- Inovação em Produtos; Inovação 
em Processos; Inovação Organi-
zacional; Inovação na Sustenta-
bilidade; Inovação na Educação; 

Inovação na Saúde; Inovação no 
Agronegócio; Inovação no Tu-
rismo; Inovação em Mobilidade 
Urbana; e Inovação em Serviços 
Públicos. E Profissionais - Desta-
que em Inovação de Instituição de 
Ensino e Pesquisa; Destaque em 
Inovação de Instituição Empresa-
rial; e Destaque em Inovação de 
Governo. 

Além do prefeito Johnny 
Maycon, os outros cinco servido-
res municipais que representam a 
Prefeitura de Nova Friburgo, con-
correm ao prêmio na mesma cate-
goria: “Destaque de Inovação em 
Governo”. São eles: Rodrigo Jar-
dim Ascoly, secretário municipal 
de Governo; Ana Claudia Teixei-
ra; José Augusto Theodoro, sub-
secretário municipal de Desenvol-
vimento Econômico; Maurício 
da Silva Marques, coordenador 
da Central de Monitoramento e 
Operações Nova Friburgo Cidade 
Inteligente; e Juliana Maria Lira 
de Oliveira, da Central de Moni-
toramento e Operações Nova Fri-
burgo Cidade Inteligente. 

Prêmio Inova Nova Friburgo 2024
Isabella Rodrigues / CM

Cerimônia de premiação será realizada em novembro

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

FUNDAÇÃO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

COORDENADORIA DE LICITAÇÕES - AVISO

A Coordenadoria de Licitações da Fundação Departamento de 
Estradas de Rodagem - DER/RJ, torna público que fará realizar 
no Portal Sistema Integrado de Gestão de Aquisições - SIGA 
(www.compras.rj.gov.br), a licitação abaixo mencionada:

MODALIDADE: CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 006/2024
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO GLOBAL
REGIME DE EXECUÇÃO: EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO 
MODO DE DISPUTA: ABERTO 
PROCESSO: SEI-330032/001721/2023
PRAZO: 720 (setecentos e vinte) dias
DATA DA ABERTURA: 17/12/2024
Prazo para recebimento das propostas: até 10h30
Hora para oferecimento de lances: 11h00
LOCAL: www.compras.rj.gov.br
OBJETO: EXECUÇÃO DE OBRAS DE CONTENÇÃO DE TALUDES, 
MELHORIAS NO SISTEMA DE DRENAGEM E RECUPERAÇÃO 
DE ÁREA DEGRADADA (PRAD), NO TRECHO RODOVIÁRIO 
DENOMINADO CONTORNO DE BARRA DO PIRAÍ, ENTRE 
AS RODOVIAS MUNICIPAIS BPI 101 E BPI 102 E A RODOVIA 
FEDERAL BR 393 (RODOVIA LÚCIO MEIRA).
VALOR ESTIMADO: R$ 18.469.897,92 (dezoito milhões, quatrocentos 
e sessenta e nove mil oitocentos e noventa e sete reais e noventa e dois 
centavos).

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis no endereço 
eletrônico: www.compras.rj.gov.br, no Portal Nacional de Contratações 
Públicas - PNCP e no site do DER-RJ: www.der.rj.gov.br.
Informações: Tel.: (21) 2202-5757.
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V.Redonda abre concurso 
público para a Educação
Inscrições começam sexta-feira; serão disponibilizadas 37 vagas 

Serão abertas nesta sexta-
-feira, dia 1º de novembro, as 
inscrições para o concurso pú-
blico de Volta Redonda que 
visa preencher 37 vagas nos 
quadros da Secretaria Munici-
pal de Educação (SME), além 
de formar cadastro de reserva. 
A seleção, que será realizada 
pela Fevre (Fundação Educa-
cional de Volta Redonda), terá 
provas objetivas e provas de 
títulos, de acordo com a habi-
litação exigida e os programas 
divulgados. Os aprovados e 
convocados tomarão posse em 
cargos sob regime estatutário.

As vagas são para funções 
de Porteiro (requer Ensino 
Fundamental completo); 
Agente Escolar (Ensino Mé-
dio completo); Secretária 
Escolar, que tem como re-
quisitos a conclusão do En-
sino Médio mais Técnico em 
Secretariado Escolar, ou Li-
cenciatura em Pedagogia, ou 
Licenciatura com Pós-gradua-
ção em Administração Esco-
lar; Orientador Educacional 
(Curso de Pedagogia com 
habilitação ou pós-graduação 
em Orientação Educacional); 
Supervisor Educacional (Cur-
so de Pedagogia com habili-
tação ou pós-graduação em 
Supervisão Educacional); e 
Supervisor Escolar, sendo ne-
cessário Curso de Pedagogia 
com habilitação em Supervi-

são Escolar ou Administra-
ção, ou Pós-graduação em Su-
pervisão Escolar.

Salários
O vencimento para os car-

gos de Agente Escolar, Portei-
ro e Secretária Escolar é de R$ 
1.412,00, acrescido de auxí-
lio-alimentação (R$ 350,00), 
gratificação social concedida 
a todos os funcionários do 
Município de Volta Redonda 
(R$ 200,00), gratificação de 
nível superior de 7,5% para 
quem possui formação supe-
rior e demais gratificações 
previstas em lei.

Para as funções de Orien-

tador Educacional, Supervi-
sor Educacional e Supervisor 
Escolar, o vencimento é de 
R$ 1.412,00, referente à ta-
bela GMC da Lei 3250/95, 
acrescido de auxílio-alimen-
tação (R$ 350,00), gratifi-
cação social (R$ 200,00), 
gratificação de nível superior 
de 15%, gratificação de ativi-
dades pedagógicas de 20% e 
demais gratificações previs-
tas em lei.

Conforme a Lei Municipal 
nº 6020/2022, será concedida 
a Gratificação de Incentivo à 
Educação - GIE a todos os car-
gos da Secretaria Municipal de 
Educação.

Inscrições
Os interessados podem se 

inscrever, até o dia 2 de dezem-
bro de 2024, por meio do site 
voltaredonda.rj.gov.br/concur-
sopublico. O candidato deverá 
preencher e enviar pela internet 
a Ficha Eletrônica de Inscrição.

Em caso de dificuldade de 
acesso à internet, os candidatos 
poderão realizar suas inscrições 
na Subprefeitura, localizada na 
Av. Antônio de Almeida, nº 46, 
bairro Retiro, em dias úteis, das 
8h30 às 17h.

O edital completo e mais in-
formações estão disponíveis no 
endereço eletrônico voltaredon-
da.rj.gov.br/concursopublico.

Divulgação – Secom/PMVR

Vagas são para Secretaria Municipal de Educação

Tande Vieira visita obras do Hospital de olhos
O prefeito eleito de Resen-

de, Tande Vieira, junto com o 
atual prefeito, Diogo Balieiro, 
visitou as obras do Hospital de 
Olhos. A unidade, primeira da 
região Sul Fluminense, foi inau-
gurada em abril desse ano e, ago-
ra, segue com a segunda fase das 
obras, onde será construído um 
centro cirúrgico. Com isso, o 
hospital vai ter capacidade para 
realizar cerca de 400 cirurgias 
por mês, entre pterígio, catarata, 
glaucoma e retina. 

“Com certeza esse é uma 
marco para o nosso município. 

Mais uma conquista, uma parce-
ria entre a Prefeitura de Resende 
e o Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, que se transformou 
em um grande legado para toda 
a população. O Hospital ofere-
ce serviços de pequena, média e 
alta complexidade em oftalmo-
logia pelo SUS, ampliando os 
atendimentos, reduzindo filas 
de espera e ajudando ainda mais 
em diagnósticos para os pacien-
tes”, disse Tande Vieira. 

Desde 2023, Resende vem 
ampliando a oferta de proce-
dimentos oftalmológicos pelo 

SUS, como tomografia de 
coerência óptica, consultas de 
glaucoma, ultrassonografia de 
globo ocular, além de cirurgias 
decatarata e de retina. Recen-
temente, foi realizada em Re-
sende uma cirurgia de retina, 
sendo a primeira cidade do Sul 
Fluminense a realizar esse tipo 
de cirurgia pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). 

Essas cirurgias hoje acon-
tecem na Santa Casa e contam 
com uma equipe de quatro mé-
dicos, sendo um cirurgião de 
retina, dois oftalmos auxiliares 

e um anestesista. Os procedi-
mentos cirúrgicos acontecem 
semanalmente em pacientes 
que receberam atendimento e 
encaminhamento pelo SUS.

“A gente fica muito orgu-
lhoso por ser a primeira cidade 
do Sul Fluminense a realizar 
cirurgias de retina, o que nos 
mostra que estamos avançando. 
Assim que as obras das segun-
da fase do Hospital de Olhos 
forem concluídas, com o cen-
tro cirúrgico, as cirurgias oftal-
mológicas vão ser direcionadas 
para a unidade”, reforça Tande.

aCiaP-BM e Jari se reúnem para 
tratar implantação de batalhão da PM

A diretoria da ACIAP-BM 
(Associação Comercial, Indus-
trial, Agropastoril e Prestado-
ra de Serviços de Barra Mansa) 
recebeu a visita do deputado 
estadual Jari Oliveira. Na pau-
ta, solicitações feitas pela en-
tidade sobre segurança, obras, 
desenvolvimento econômi-
co e geração de empregos. A 
principal solicitação veio ao 
encontro do pedido feito re-
centemente pelo deputado ao 
Governo do Estado, tema que 
também vem sendo discutido 
pela associação comercial: a 
implantação de um batalhão 
da Polícia Militar em Barra 
Mansa.    

O presidente da entida-
de, Matheus Gattás, recebeu 
o parlamentar, agradeceu por 
sua presença e afirmou que a 
implantação de um batalhão 
da Polícia Militar no municí-
pio vem sendo uma solicitação 
recorrente da entidade, que, 
inclusive, também vem bus-
cando melhores condições de 
instalação para a 22ª Cia da 
PM, que atualmente funciona 
no bairro Vila Nova.

- Agradecemos sua presen-
ça hoje conosco, sabemos da 
importância que é para uma 

cidade, uma região, ter um de-
putado lutando por suas neces-
sidades, estamos aqui de portas 
abertas para conversarmos. Essa 
sua luta pela segurança pública 
de Barra Mansa também é uma 
luta antiga nossa e sua atuação 
faz esse coro ficar muito mais 
forte – afirmou Gattás.

Jari agradeceu a diretoria 
pelo convite e pela oportuni-
dade de tratar de assuntos im-
portantes para Barra Mansa 
como a questão da segurança 

pública e do desenvolvimen-
to. Ele afirmou que o muni-
cípio cresceu muito e que, em 
sua opinião, por diferentes 
fatores, existe a necessidade 
de ter um batalhão próprio. 
“Barra Mansa cresceu muito, 
já passou da hora da cidade 
ter um batalhão próprio. Em 
nosso mandato vamos fazer 
de tudo para que isso acon-
teça”, afirmou o deputado. 
Em sua indicação, de número 
3912/2024, encaminhada ao 

secretário de Esta-
do de Polícia Mili-
tar, Jari ressaltou a 
extensão territorial 
do município, a 
posição estratégica 
na região, o núme-
ro de habitantes e 
a forte atividade 
econômica para 
justificar a neces-
sidade da medida, 
a fim de garantir 
maior efetividade 
das ações de segu-
rança pública.

Outros assun-
tos também foram 
tratados na reu-
nião como a ne-
cessidade de maior 

efetivo para a Polícia Civil, a 
viabilização do acesso para o 
Condomínio Industrial e a 
implantação de uma unidade 
do Sine (Sistema Nacional de 
Emprego) em Barra Mansa. O 
deputado se comprometeu a 
buscar soluções para atender 
as demandas relatadas pela en-
tidade e contou que estará no 
município no próximo dia 4 
de novembro, na Praça da Ma-
triz, na parte da manhã, para 
ouvir a população. 

Divulgação

Reunião serviu para falar sobre segurança pública, entre outros temas

CORREIO DO VALE

Vereador Rodrigo Furtado 
na base do governo Neto

Itatiaia: Obras na Escola 
Municipal Geralda Alves

Primeira etapa

Apoio

Prefeitos eleitos e reeleitos 

Enem: Universidade lança carona 

Virada de mesa. O vere-

ador Rodrigo Furtado 

passa a fazer parte da 

base do governo na Câ-

mara de Volta Redonda. 

A decisão foi tomada na 

última sexta-feira (25) 

depois de uma reunião 

de Furtado no gabinete 

do prefeito Neto. A in-

formação foi dada pelo 

vereador em suas redes 

sociais. O vereador apos-

ta na sua relação com o 

PL Nacional e Estadual 

para ajudar Neto e Volta 

Redonda. Rodrigo Furta-

do deixou claro que nun-

ca esteve na oposição ao 

governo Neto. “Fui um 

vereador independente. 

Me posicionei em algu-

mas matérias polêmicas, 

sempre com o objetivo 

de defender o povo e 

melhorar a legislação”.

A Prefeitura e o condomínio 

comercial Log formalizaram 

ontem termo de coope-

ração, para a realização de 

obras de reforma na Escola 

Municipal Geralda Alves, no 

bairro Vila Esperança. O em-

preendimento vai utilizar, 

como contrapartida pelos 

benefícios recebidos, recur-

sos repassados por meio 

da Lei de Inventivos Fiscais 

do município. Participaram 

da assinatura o prefeito Iri-

neu Nogueira, o secretário 

de Des. Econômico, José 

Luiz Xavier, a Secretária de 

Educação, Márcia Sabadini, 

o Secretário de Adm. Tri-

butária, Renato Viegas, e o 

Supervisor do Condomínio, 

Antônio Macedo.

Esta primeira etapa das 

obras foi acertada entre 

o empreendimento e a 

direção da unidade esco-

lar, após uma visita técni-

ca que definiu os serviços 
que deverão ser realiza-

dos, bem como o crono-

grama para execução dos 

trabalhos. A ideia é viabili-

zar as obras o mais rápido 

possível, tão logo os trâ-

mites burocráticos sejam 

encaminhados. A escola 

é a única Pré-Escola do 

bairro Vila Esperança. 

A secretária de Educa-

ção, Márcia Sabadini, 

destaca a importância 

do apoio da iniciativa pri-

vada na reforma e ma-

nutenção de unidades 

escolares do município. 

“Esta parceria onde os 

empreendedores usam 

parte do percentual con-

cedido em projetos que 

contemplam questões 

sociais gera benefícios 

para as comunidades 

contempladas. E isso é 

muito importante”, diz.

Nesta quarta-feira, dia 

30, a Firjan Sul Fluminen-

se realizará uma reunião 

com os prefeitos eleitos e 

reeleitos (2025-2028) da 

região. A pauta principal 

será a apresentação de 

uma agenda positiva de 

propostas para o desen-

volvimento econômico e 

social. Sob liderança de 

Henrique Nora Júnior, 

presidente da representa-

ção regional da federação, 

o encontro busca estrei-

tar a parceria entre o setor 

empresarial e as novas li-

deranças municipais, pro-

movendo o alinhamento 

de ações para o cresci-

mento sustentável no Sul 

Fluminense.

No domingo, dia 3, acon-

tecerá a primeira prova do 

Enem, e uma das maiores 

preocupações dos candi-

datos é chegar atrasado. 

Pensando nisso, a Estácio 

lança a ação “Carona Es-

tácio” em todo Brasil, para 

auxiliar os estudantes no 

dia da prova. A instituição 

oferece um cupom de 

R$15, que pode ser utili-

zado no próximo dia 3 de 

novembro para facilitar o 

deslocamento, via Uber, 

até o local de aplicação 

da prova. Dependendo da 

distância, a corrida pode 

até sair de graça. Para res-

gatar o cupom, basta se 

cadastrar no site: https://

estacio.br/carona-estacio. 

Divulgação

Ariane Alves AECOM PMI

Rodrigo Furtado foi reeleito com 2.364 votos

Termo foi assinado nesta terça-feira

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

Saae-BM intensifica limpeza 
urbana após as chuvas

Volta Redonda amplia 
prevenção à coqueluche

Aumento de casos

Risco a bebês

Importância da participação

Funcionários do Saae-VR visitam feira

O  Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barra 

Mansa (Saae-BM) está in-

tensificando os serviços de 
limpeza na cidade para mi-
nimizar possíveis transtor-
nos causados pela chegada 
do período chuvoso. Nesta 
quarta-feira (30), os serviços 
realizados serão de capina, 
raspagem de sarjetas, lim-

peza e pintura de bueiros 
e meios-fios vão aconte-

cer nas seguintes localida-

des: Siderlandia, Morada 
do Vale, Santa Rosa (Júlio 
Vergara, Alcebiades Marins 
e Rosa Sverbery), Centro 
(Dario Aragão, Av. Roosevelt 
Brasil), Cotiara, Barbará, Vila 
Elmira, Morada da Granja 
(Região Leste) e Vila Ursu-

lino.  Já o recolhimento de 
entulho será feito no bairro 
Verbo Divino e na Avenida 
Presidente Kennedy.

A Secretaria Municipal de 
Saúde  de Volta Redonda 
ampliou a oferta da vacina 
dTpa (tríplice bacteriana 
acelular tipo adulto), para 
prevenção da coqueluche. 
A aplicação faz parte do es-

quema vacinal da gestan-

te, conforme recomenda-

ção do Programa Nacional 
de Imunização (PNI), mas 

o público foi ampliado para 
as mães com filhos de até 
um ano de idade. A meta 
da nova cobertura é vaci-
nar todas as gestantes  a 
partir da 20ª semana com 
a vacina do tipo adulto. Nas 
mulheres que não foram 
vacinadas durante a ges-

tação, é necessário aplicar 
uma dose no puerpério.

Neste ano, foi observado no 
estado do Rio uma mudan-

ça no padrão epidemioló-

gico da coqueluche, sendo 
por aumento das notifi-

cações a partir de junho, e 
atualmente com 216 casos 
confirmados. Destes ca-

sos, 34 são menores de um 
ano, ocorrendo três mortes 
nesse grupo de faixa etária. 
Esse alerta reforça a im-

portância da vacinação de 
gestantes para evitar a co-

queluche em gestantes e 
bebês menores de um ano.

Segundo a diretora do De-

partamento de Vigilância 
em Saúde da SMS, Milene 
Paula de Souza, os bebês 
que ainda estão em fase 
de amamentação podem 
ter elevadas as compli-

cações, chegando até a 
morte, principalmente os 
bebês de até seis meses 
de vida, que ainda não 
completaram o esquema 
vacinal primário contra a 
doença.

Além da divulgação do de-

senvolvimento tecnológico 
de produtos utilizados em 
sistemas de tratamento 
de água, também foram 
discutidos o abastecimen-

to, a adução, sistemas de 
coleta, tratamento de es-

gotos, drenagem e dispo-

sição final de resíduos, en-

tre outras ações ligadas ao 

saneamento ambiental. O 
diretor-executivo do Saae-

-VR, Paulo Cezar de Souza, 
o PC, destacou a partici-
pação dos funcionários no 
evento, que puderam ad-

quirir conhecimento com 
profissionais capacitados, 
reproduzindo o aprendiza-

do nas unidades munici-
pais do Saae.

Um grupo de funcionários 
do Saae de Volta Redonda 
esteve na Feira Nacional 
de Saneamento e Meio 
Ambiente (Fenasan), reali-
zada durante este mês na 
Expo Center Norte, em São 
Paulo. A Fenasan, que é a 
maior feira da América La-

tina, teve como tema cen-

tral “Saneamento ambien-

tal: condição fundamental 
para o enfrentamento das 
mudanças climáticas”. A 
feira pretende promover e 
discutir sobre o que há de 
novo no âmbito do sanea-

mento e sustentabilidade 
de abrangência nacional, 
atraindo profissionais de 
saneamento, pesquisado-

res e estudantes.

Divulgação PMBM

Divulgação

Serviços serão prestados em mais de nove localidades

A vacina será aplicada em mães com bebês de até um ano

CBS e prefeito de V. Redonda 
discutem expansão do Sider
Encontro abordou sobre a montagem da passarela panorâmica

A presidente da CBS Previ-
dência, Monica Garcia Fogazza 
Rego, se reuniu com o prefeito 
de Volta Redonda, Antonio 
Francisco Neto, na manhã des-
ta terça-feira (29), para discutir 
o andamento das obras de ex-
pansão do Sider Shopping. A 
montagem da estrutura metáli-
ca da passarela panorâmica foi 
o tema central da conversa.

Além de Monica e Neto, o 
encontro contou com a par-
ticipação do assessor especial 
do prefeito, Rogério Lourei-
ro, e da gerente de Hotelaria 
da Fundação CSN, Carolina 
Wiziack. “A montagem da 
passarela interfere em algumas 
questões ligadas à Light e vie-
mos pedir apoio para sensibili-
zar a concessionária de energia 
sobre a necessidade de acelerar 
os procedimentos”, ressaltou 
Monica, que também preside a 
Fundação CSN.

Neto entrou em contato 
com a Light e explicou pessoal-
mente aos diretores detalhes do 
projeto que está em andamento. 
“O que estiver ao nosso alcance, 
será feito”, disse o prefeito.

O Shopping
O Sider Shopping, que fica 

em um dos principais centros 
comerciais de Volta Redon-
da, tem hoje cerca de 11 mil 
m² de ABL (Área Bruta Lo-
cável), e com a expansão vai 
agregar mais de 6.500 m2 de 

ABL, permitindo a diversifi-
cação das opções aos clientes. 
Para isso, o complexo passará 
a contar com mais uma torre, 
em construção no terreno do 
antigo Hortifruti, que será in-
terligada à estrutura atual pela 
passarela panorâmica.

Com o acréscimo de área, o 
shopping, que hoje recebe cer-
ca de 700 mil pessoas por mês, 
deve ampliar esse público para 
quase um milhão no mesmo 
período. Esse incremento de 
fluxo se dará por meio de no-

vas atrações, como dois novos 
restaurantes e mais de dez op-
ções de gastronomia. Entre as 
novidades, está um restaurante 
da franquia KFC.

O projeto também prevê 
novas lojas e opções de servi-
ços, além de áreas de convi-
vência e de lazer. O cinema re-
novado, que seguirá o padrão 
dos mais modernos cinemas 
do Brasil, promete ser uma 
das principais atrações. Ao 
todo, serão cinco salas, qua-
tro com poltronas premium e 

uma Sala Gold, padrão vip da 
Rede Cineshow.

O Sider Shopping é um 
empreendimento da CBS 
previdência, administrado e 
comercializado pelo Grupo 
AD. Atualmente, no ranking 
da Abrasce (Associação Bra-
sileira de Shopping Centers), 
suas lojas têm faturamento 
por metro quadrado superior 
à média nacional, o que gera 
interesse constante de novas 
marcas que acreditam no po-
tencial da região.

Divulgação/PMVR

Passarela panorâmica começou a ser erguida para ligar prédios que vão compor o shopping

Com a chegada do fim de 
ano, a prefeitura de Angra dos 
Reis se prepara para a gran-
de movimentação de turistas, 
principalmente, durante os fe-
riados prolongados do mês de 
novembro, incluindo o da Pro-
clamação da República, no dia 
15, e o da Consciência Negra, 
no dia 20. De acordo com a 
TurisAngra, a taxa de ocupação 
dos hotéis na cidade já ultra-
passa 90% para o período, com 
alguns estabelecimentos regis-
trando 100% de lotação. 

Além disso, o número de 
turistas em Angra nesse perío-
do será intensificado com a che-
gada de dois cruzeiros no Cais 
Santa Luzia, um no dia 13, e 
outro no dia 17, e outro no dia 
17, o que irá aumentar o movi-
mento na cidade.

Com a possibilidade de um 
“megaferiado” de seis dias na ci-
dade do Rio de Janeiro, devido 
ao encontro do G20, entre os 
dias 15 e 20, a TurisAngra espe-
ra que Angra seja um dos prin-
cipais destinos para os cariocas 
no período e, para garantir uma 
recepção adequada ao grande 
fluxo de visitantes, a Prefeitura 
de Angra reforçou a infraestru-
tura, segurança, limpeza e os 

serviços turísticos, assegurando 
que os turistas possam aprovei-
tar o melhor que a cidade tem a 
oferecer.

- Estamos otimistas com 
a alta procura por Angra dos 
Reis durante este feriado pro-
longado. A cidade está prepara-
da para receber esse volume de 
turistas, e estamos tomando to-
das as medidas necessárias para 
garantir uma excelente expe-
riência - destacou o presidente 
da TurisAngra, Marc Olichon. 

Ele também ressaltou que, 
para o Natal e o Ano Novo, a 
ocupação hoteleira já ultrapas-
sa 85%, com previsão de atingir 
100% nas próximas semanas.

A expectativa é que o pe-
ríodo tenha um impacto po-
sitivo na economia local, es-
pecialmente nos setores de 
hospedagem, alimentação e 
serviços turísticos, consolidan-
do Angra dos Reis como um 
dos destinos mais procurados 
do estado do Rio de Janeiro 

nos feriados de fim de ano.

Temporada de turismo
Ainda, na última semana, a 

a TurisAngra realizou uma re-
união de alinhamento e plane-
jamento para a alta temporada 
de turismo em Angra dos Reis. 
O encontro reuniu mais de 
50 funcionários da autarquia, 
com o objetivo de reforçar a 
preparação dos colaboradores 
para a chegada dos turistas, 
garantindo uma experiência 
positiva e fortalecendo o setor 
turístico local.

Angra dos Reis tem grandes 
expectativas para a próxima alta 
temporada. Até o momento, 56 
transatlânticos já estão confir-
mados para atracar na cidade, e 
esse número ainda pode crescer 
nos próximos meses. Na última 
temporada, 290 mil turistas de-
sembarcaram dos navios, mo-
vimentando cerca de R$ 150 
milhões na economia local. 

Considerando todos os 
visitantes, Angra recebeu 
1.356.295 turistas em 2023. 
Projeções da Fundação Getú-
lio Vargas (FGV) indicam um 
crescimento de 7% no fluxo 
turístico em 2024 e mais 7% 
em 2025.

angra dos Reis atinge mais de 90% 
de ocupação hoteleira em novembro

Divulgação/PMVR

Turismo intensifica com a chegada de dois cruzeiros

A Reitoria do Centro Uni-
versitário de Volta Redonda 
(UniFOA), anunciou a abertu-
ra das inscrições para o Progra-
ma Institucional de Bolsas de 
Iniciação Científica e Inovação 
Tecnológica (PIBIC-PIBIT/
UniFOA) para o próximo ano. 
As inscrições ocorrerão até o 
dia 1º de dezembro, e são vol-
tadas a estudantes de gradua-
ção e professores orientadores 
da instituição, seguindo as di-
retrizes dispostas no Regimen-
to Interno do PIBIC-PIBIT/

UniFOA e no edital oficial. 
O programa oferece até 

100 bolsas no valor mensal 
de R$ 150,00 para estudan-
tes regularmente matricula-
dos nos cursos de graduação. 
Este incentivo visa fomentar a 
pesquisa e a inovação tecnoló-
gica dentro do ambiente aca-
dêmico, proporcionando aos 
alunos a oportunidade de se 
envolverem em atividades de 
pesquisa e desenvolvimento 
sob a orientação de professo-
res qualificados. 

Procedimentos 
A inscrição é gratuita e 

deverá ser feita pelo professor 
orientador, que precisa preen-
cher e assinar o formulário 
de inscrição, disponível no 
edital, e enviá-lo por e-mail 
à Secretaria do Curso ao qual 
o projeto de pesquisa está 
vinculado. A submissão deve 
incluir todos os documentos 
necessários conforme descri-
tos no edital. 

O PIBIC-PIBIT/Uni-
FOA é uma iniciativa funda-

mental para o desenvolvimen-
to científico e tecnológico no 
UniFOA, oferecendo supor-
te financeiro e acadêmico aos 
alunos interessados em ex-
pandir suas experiências e co-
nhecimentos em pesquisa. A 
instituição visa incentivar o 
desenvolvimento de compe-
tências técnicas e científicas, 
prepará-los para uma atuação 
diferenciada no mercado e 
contribuir para a criação de 
soluções inovadoras para a 
sociedade. 

UniFoa abre inscrições para bolsas

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Uma nova 
experiência 
para noivos e 
fornecedores
Vogue Wedding & Co promete 
desconstruir o conceito tradicional 
de feira sobre casamentos

N
os dias 2 e 3 
de novem-
bro, o Vogue 
Square, no 
Rio de Janei-

ro, será palco da edição 2024 
do Vogue Wedding & Co, o 
maior evento de casamentos 
da cidade. A 1ª edição traz uma 
grande transformação, com um 
layout inovador que promete 
mudar a maneira como noivos 
e fornecedores se conectam. 
Em vez do formato tradicional 
de stands, o evento será reorga-
nizado para criar uma experiên-
cia mais orgânica e integrada, 
transformando o espaço em um 
grande salão de festas decora-
do, harmonioso e sofisticado.

O objetivo é desconstruir 
o conceito tradicional de feira, 
muitas vezes visto como enges-
sado, trazendo um ambiente 
mais fluido e acolhedor. Sem di-
visórias ou paredes separando os 
expositores, o espaço será aberto 
e convidativo, favorecendo a in-

teração natural entre fornecedo-
res e noivos. A proposta é criar 
um ambiente onde a troca de 
ideias e a apresentação de pro-
dutos e serviços aconteçam de 
maneira leve e envolvente.

Com 40 stands, os visitan-
tes terão a oportunidade de co-
nhecer e interagir com diversos 
profissionais, como Manoela 
César (blogueira), Rosi Me-
deiros (cerimonialista), Além 
do Sonho (espaço para festas), 
Andrezza (macarron), Babúnia 
(doces), Bia Vaz (estilista de 
vestidos), Brada (doces), Carol 
Guimarães (bolo), Com Que 
Flor Eu Vou (flores - Vivi Reis), 
Confiserie de Lu (bolo), Da-
niel Frydman (pianista), Debo-
rah (fotografia), Espaço Barra 
(espaço para festas), Fairmont 
(hotel), Fares (fotografia), 
Guess Coquetelaria (open bar), 
Ilze Cunha (bem casados), Jae-
der Barretos (cerimonialista), 
Jigger (open bar), KD Produ-
ções (som/luz/DJ/LED), King 

Cabine (cabine de foto), Lu Ro-
drigues (vestidos e trajes), Mar-
celo Hicho (maquiador), Marie 
Lafayette (estilista de vestidos), 
MRB (som/iluminação/LED), 
Natalia Miller (cantora), Os 
Elétricos (personagens), Quar-
tetinho Jazz (música), Rodrigo 
Sha (sax -música), Salute (open 
bar), Santa Teresa M Gallery 
(hotel), Teo Alves (Central da 
Noiva), Thamyres Fricks (ma-
quiador), Thiago Albuquerque 
(decorador), Tile Art (buquês), 
Unite Papelaria (convites), Va-
nessa Bauer (cerimonialista), 
Verde Plantas (paisagismo) e 
Wet (destination wedding).

De acordo com a Asso-
ciação Brasileira de Eventos 
(Abrafesta), o mercado de casa-
mento movimenta cerca de R$ 
40 bilhões por ano, e o Vogue 
Weddings & Co é uma opor-
tunidade para explorar essa in-
dústria vibrante. O evento visa 
fornecer aos noivos o conheci-
mento e as conexões necessárias 

para planejar o casamento dos 
sonhos, ao mesmo tempo em 
que fomenta o mercado com 
exposições inovadoras e expe-
riências únicas.

A resposta dos expositores 
foi extremamente positiva, com 
todos elogiando a proposta 
inovadora e a quebra de para-
digmas que o Vogue Wedding 

& Co está trazendo para o 
mercado de casamentos. Além 
da integração dos fornecedo-
res, o evento contará com uma 
decoração luxuosa, repleta de 
flores e móveis de alto padrão, 
garantindo uma estética sofisti-
cada e envolvente. A harmonia 
entre os participantes vai criar 
uma experiência inesquecível 

para noivos e profissionais do 
setor, consolidando ainda mais 
o Vogue Wedding & Co como 
referência no segmento.

O evento promete revolu-
cionar o mercado de eventos 
de casamentos, criando um am-
biente integrado e elegante que 
irá cativar a todos que passarem 
pelo Vogue Square.

Weeventos/ Divulgação

De acordo com a Abrafesta, o mercado movimenta cerca de R$ 40 bilhões por ano
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